

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,00
En las provs. de Valencia, Al-
icante y Castellón, trimestre... Ptas. 4,00
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5,00
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,00
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

Redacción y Administración... 20



EL SEÑOR

D. Juan Antonio Liberós Gómez

ha fallecido en la madrugada de hoy

fortalecido con los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolado hijo D. José; hija política doña Concepción Roglá; nietas; hermanos D. Enrique y D. Baldomero; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes; participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan enco-



EL SEÑOR

D. Francisco Bustinza y Zárate

que falleció en Bilbao el 18 de junio de 1913

R. I. P.

Su hija doña Juana, hijo político D. Jaime Escartía y demás familia, ruegan a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Asuntos del día

Ayer tocó el turno al integrista Sr. Senante en el debate político del Congreso. Por lo visto, no va a quedar orador parlamentario de algún relieve, que deje de emitir su opinión en el pleito de la pasada crisis. Después de tanto como se ha dicho acerca de dicho tema, y luego de la intervención de los principales protagonistas en aquel proceso político, poca novedad pueden ofrecernos las manifestaciones del Sr. Senante. La Cámara escuchó con atención la palabra ecocuente del diputado integrista, aunque sabiendo que su discurso poco luz había de dar en el asunto que se viene debatiendo. También hablaron ayer el Sr. Azcárate, en nombre de la agrupación reformista, y el jefe de los regionalistas Sr. Cambó. El primero tuvo palabras de gran consideración para la ilustre personalidad del Sr. Maura, pero censuró su significación política, contraria a las ideas liberales del país. El Sr. Cambó, después de algunas manifestaciones muy interesantes, sobre la actitud de los republicanos catalanes en el curso del proceso contra Ferrer, los cuales vienen a ser nuevos golpes que evidencian la farsa política, representada por dichos elementos políticos, arremetió duramente contra el Sr. La Cierva, al que acusó de ser responsable de la represión dura con que el gobierno castigó a los que intervinieron en la semana trágica de Barcelona. Esta actitud del Sr. Cambó, ha de causar extrañeza, porque los sucesos que se desarrollaron en Barcelona, fueron de una índole tal, que no parece debiera ser un elemento tan significativo de la derecha, quien censurase la represión que se llevó a cabo, y de la cual no puede ser responsable un solo ministro, sino todo el gabinete. Nos falta, al escribir estas líneas, la última parte de discurso del distinguido diputado regionalista, y la contestación del Sr. La Cierva, que había pedido la palabra para responder a las acusaciones que se le habían dirigido. Desde luego, puede ya afirmarse que caminamos hacia el término de esa discusión política, faltando solo como nota de interés, la rectificación del Sr. Maura, que ofrece gran interés, porque después de los discursos pronunciados, tanto por el Sr. Dato como por sus compañeros de gabinete, al contestar a los oradores que han intervenido en el debate político, como asimismo los mencionados oradores, posible es que el ilustre político tenga algo que decir de suma trascendencia, que puede influir en la marcha de la política española. El discurso pronunciado por el Sr. Lerroux, coincidiendo en algunos puntos con el del señor Salvaterra, prueban que toda aquella campaña del Sr. Maura, no fué completamente ficticia, lo cual no habrá sorprendido a las personas de juicio sereno, pues algunos periódicos y nosotros entre ellos, consideramos siempre que se trataba de una campaña política sin arraigo ninguno en la opinión. Los periódicos comentan los brindis pronunciados en Constanza y deducen de su propio contexto que no puede afirmarse que exista entre Rusia y Rumanía una verdadera alianza

política y militar. Los pasajes de los referidos brindis en que se habla de la recíproca amistad entre ambos países, son, ciertamente, muy cordiales, pero nada tienen de precisos, ni se habla tampoco en ellos de la situación balcánica. Por otra parte, es indudable que Rumanía ha de permanecer libre de toda clase de compromisos si quiere conservar en los Balcanes su actual posición preponderante.

La vida madrileña

Para LAS PROVINCIAS

Tiempo fresco.—Madrid se aburre.—Teatros y cinematógrafos.—El público rico emigra.—Cinemas que tienen poco dinero.—A los empresarios falta el elemento principal para los negocios.—El cinematógrafo del Gran Teatro prueba que solo hay público pobre.—En el Príncipe Alfonso.—La emigración de las clases ricas arruina los espectáculos.—Lo que sucede a una Sociedad explotadora de una marca francesa.—Crisis general española, provocada por el extranjero. Continúa el tiempo lluvioso y frío, a pesar de lo cual, según expresé en mi anterior, han marchado de Madrid algunas familias aristocráticas y burguesas, para respirar aires del extranjero. Si están a la moda los que huyen de la Corte durante la temporada estival, no serán sus heralados los que se marchan tan pronto y a pesar de que se siente frío en la Villa y Corte? El extranjerismo ha traído a Madrid la enfermedad del aburrimiento. ¡Aquí se aburre uno! No se puede vivir! Estas frases, dichas por una dama, acostumbrada a pasar en París largas temporadas, es verdaderamente terrible para los madrileños, porque se fundan en la verdad. Por la torpeza de los empresarios de espectáculos, unida a la falta de elementos directores para los asuntos de arte, los madrileños se aburren. En la actualidad están abiertos dos teatros, Apolo y la Zarzuela, pues no puede darse el nombre de tal al Cómico. A esos teatros y a varios espectáculos cinematográficos quedan reducidas las diversiones de la Villa y Corte. De manera que pronto pueden ser recorridos todos. El año actual ha faltado la temporada de ópera vienesa o italiana en la Princesa o la Zarzuela; de la compañía de la Tina de Lorenzola y la Teresa Mariani en la Comedia... Por faltar, nos ha faltado hasta un número sensacional en el Circo de Parish. El aburrimiento pesa fatalmente sobre los madrileños que no puedan distraerse con una sesión cinematográfica o pasar el rato con El amigo Melquiades en Apolo ó Maruxa en la Zarzuela. ¡Influirá en la crisis de los espectáculos la emigración de las clases ricas a Francia, de la que hablé en mi crónica anterior, como causa principal de la ruina de todos los negocios españoles? Es natural que si los empresarios les falta ese elemento importantísimo para la explotación de su negocio, carece éste de la base en que descansa en todos los países y forzosa-mente en el nuestro, donde a clase media es pobre y la proletaria casi indigente. Lo que sucede con el cinematógrafo instalado en el Gran Teatro, es una prueba de lo que dejo expuesto. No hay la posibilidad, en el presente

temporada, de un espectáculo caro, porque falta el público rico que se ha marchado y que se irá a Francia a gastarse el dinero que tanta falta hace en Madrid. En los mismos de Apolo y la Zarzuela, en los que no son las localidades de altos precios, se advierte la ausencia de la clase de espectadores aludidos.

En el Gran Teatro, los empresarios del espectáculo cinematográfico han fijado precios verdaderamente económicos: dos reales la butaca y quince céntimos la entrada general.

Todas las noches se venden los billetes y a pesar de las dimensiones verdaderamente extraordinarias del Gran Teatro, la sala y las galerías se ven llenas.

En cambio en el cinematógrafo del Príncipe Alfonso, a pesar de que forma la empresa una junta de damas, en las tituladas funciones de gran gala, para las cuales se ha fijado el precio de una peseta por butaca, apenas si hay en la sala dos docenas de personas.

¿Qué quiere decir esto? Que el público madrileño que puede pagar los espectáculos caros huye de la capital.

La misma crisis que los teatros sufre la industria y el comercio madrileños.

En pocos días se han cerrado, en las calles del centro de la capital, varias tiendas importantes, y se anuncia el cierre de otras.

De las industrias, ¿para qué hablar? ¿Cuántos negocios se han hundido en los últimos años?

En apoyo de mi afirmación categórica, de que la emigración aristocrática y burguesa al extranjero, con todas las consecuencias que expuse en mi crónica anterior, es causa principal de la ruina del país, citaré un hecho elocuentísimo.

Se ha publicado, hace pocos días, el balance de una Sociedad de automóviles que tiene garage y la venta de coches de una marca francesa. Esa Sociedad es española, al menos por su domicilio legal, y nacional en algunos de los señores que figuran en el Consejo de administración.

Según el balance, después de haber trabajado mucho y de tener invertido en el negocio bastantes miles de duros, podrá repartirse entre todos los accionistas la enorme cantidad de ¡setecientos y pico de pesetas!

¿Cómo puede ser eso, si por las calles de Madrid circulan muchos coches de la marca que vende la aludida Sociedad?

La cosa es sencillísima. Los españoles ricos que van a París todos los años, ó mejor dicho, que se pasan en la capital de Francia la mayor parte del año, compran allí los automóviles, ahorrándose la comisión que debiera ganarse el intermediario.

Si en vez de ser nuestros negociantes comisionistas sin iniciativas, hubiéramos creado, como hicieron los italianos al aparecer el automóvil, fábricas que construyesen, no sucedería eso.

Verdad es que lo mismo puede manifestarse de todos los ramos de las industrias, con escasas excepciones, del comercio, y como queda dicho, de los espectáculos.

¿Qué sucede con las películas cinematográficas? Algo semejante a lo que nos ha pasado con el automóvil y con todos los progresos. En Italia se confeccionan películas que hacen la competencia a las francesas, no solamente en los mercados italianos, sino en el extranjero.

¿Por qué no hemos hecho algo semejante a lo realizado en Italia con el automóvil y el cinematógrafo? El extranjerismo es la causa principal de esta decadencia constante de nuestro país, que no sabemos a dónde nos llevara.

Los capitalistas necesitan la garantía técnica extranjera para los negocios; los comerciantes quieren ser comisionistas del extranjero; los industriales tienen que rendirse a esa falta de colaboración.

EL BACHILLER CARRASCO

Madrid 15 de junio de 1914.



Ya no se secan las manos

Los ingleses llevan hasta el último límite la preocupación por la higiene. Son dignos de admiración y de imitación. En los grandes hoteles se acaba de suprimir

de un modo radical el empleo de toallas en los lavabos, puesto que esas toallas son vehículos de microbios, y además ofrecen por lo general una curiosidad... dudosa.

¿Cómo se las sustituye? ¿Cómo secarse las manos una vez lavadas? Pues han sido reemplazados los lienzos secadores por unas máquinas. ¿No hay ya máquinas para todo? Pues también las hay para secarse las manos.

El aparato es elegante; sobre una repisa aparece un pequeño espacio cubierto con un toldo, parecido en su forma al de nuestras tartanas.

Allí debajo se ponen las manos recién lavadas, y con el pie se oprime un resorte. Inmediatamente surge una corriente de aire seco, el cual se ha calentado haciéndolo pasar a través de una resistencia eléctrica.

Coste de la operación: tres céntimos. Con que... ¡ya secarse tovan!

La sesión de ayer

Junta Magna del directo

La noticia publicada por los periódicos de que algunos diputados a Cortes han solicitado de la comisión parlamentaria correspondiente, que se abra información pública en el proyecto de ley, anunciando un nuevo concurso de proyectos de ferrocarril entre el puerto de Valencia y Madrid, ha sido muy mal recibida en nuestra ciudad, hasta donde nadie esperaba que personas que ejercen cargo de elección popular, y otros, de carácter oficial, intentaran oponer la dificultad más leve en la marcha desembarazada de dicho proyecto.

El Sr. Martínez Aloy, de acuerdo con el alcalde Sr. Maestre, recogió aquel malestar tan patente, y con objeto de que la Junta conociera la actitud en que se han colocado los diputados de referencia y lo que en el asunto pueda ocurrir, la convocó para ayer mañana, a las doce. El apremio justificado de la convocatoria, hizo que no acudieran a la sesión todas las personas que, de otro modo, lo hubieran hecho. Asistieron los Sres. Maestre, Jiménez de Bentrosa, Pérez Lloa, Llopis Sapiña, Marco Borí, Prieto, Ordeig, Montañés y Miquel. De secretario actuó el Sr. Monleón.

Leída y aprobada el acta de la anterior, el Sr. Martínez Aloy, que tomaba posesión del cargo de presidente, saludó, en un breve discurso, a la Junta, reiterando que estaba en un todo conforme con sus pretensiones, como tuvo ocasión de decir al encargarse de la presidencia de la Diputación. Agradeció también las frases que en la última sesión le dedicara el señor Maestre.

El Sr. Montañés contestó, con efusivas y justas palabras de elogio, a la salutación del presidente, quien, haciendo nuevamente uso de la palabra, explicó el objeto de la reunión, que era el que dejamos expuesto. Hizo una breve síntesis del estado actual del asunto y se refirió a la noticia publicada en la prensa y que recogemos más arriba.

Particularmente—añadió,—se me ha dicho que se trabaja para que se celebre una tercera subasta del proyecto Carbonell, y me consta que en Madrid, ciertos diputados, accediendo a requerimientos surgidos de aquí, no cesan en su labor de preparar, defendiendo otros proyectos, dificultades al nuestro.

Terminó invitando a los reunidos a que expusieran su parecer sobre la situación actual, llegándose a concretar una actitud, digna y decidida, frente a la en que se hallan colocados quienes pretenden dificultar los trabajos de la Junta Magna.

El Sr. Maestre amplió las referencias del Sr. Martínez Aloy, en un discurso que fué acogido con expresivas muestras de agrado.

Luego de afirmar que en Valencia, determinados elementos no cesan en su labor de defender el proyecto Carbonell, y que cuantas dificultades han surgido al paso de la comisión, a la gestión de aquellos se deben, expresó su creencia de que las cosas deben ya decirse sin rodeos.

Hemos conseguido—dijo—que se redacte un proyecto de ley, que está en el Congreso; que nos satisfice, y por lo tanto, debemos sostenerlo acordado, y podemos, creo, contar con el gobierno y con los diputados por nuestra provincia.

Cierto es que un diputado valenciano, el señor García Pardo, y dos de Cuenca, los señores Gasanovia y Zapata, hacen oír al Ateneo Mercantil, y el general Azcárraga trabaja también para que se dilate la aprobación del proyecto, pero confío en que no han de prevalecer estas defensas.

Otras defensas pudiera decir, pero no lo juzgo pertinente en estos momentos.

El Sr. Montañés propuso que inmediatamente se telegrafiará a los diputados valencianos, rogándoles que a todo trance apoyen el proyecto de ley presentado por el gobierno.

El Sr. Jiménez de Bentrosa dijo que, además de los tres diputados que sostienen ó sostendrán el proyecto Carbonell, le consta que hay otro diputado catalán, ingeniero y amigo de un ex-ministro, que sostendrá la improcedencia del 5 por 100 de garantía para que prevalezca el proyecto Carbonell, que no satisfice los intereses de Valencia. Terminó haciendo suyas las aspiraciones del señor alcalde, y rogando que se telegrafiará en seguida a los diputados y senadores pidiéndoles sostengan, sin modificación alguna, el proyecto de ley del gobierno.

Intervino muy oportunamente el Sr. Llopis Sapiña, para manifestar que le constaba que en la información pública, en el proyecto de ley del gobierno, se pedirá que sea modificado en el sentido de que la línea pase por Cuenca.

Rectificó el Sr. Jiménez de Bentrosa, para abundar en este criterio y ampliar el que ya expuso en el sentido de que se haga saber a los representantes de Cuenca, que dificultan la aprobación del proyecto tantas veces nombrado. Valencia hará lo propio con el que aque-lla provincia anhela.

Nuevamente hizo uso de la palabra el señor Martínez Aloy, para congratularse de la unanimidad observada. Recomendó que se concretara aquella en un acuerdo y que éste se llevara a la práctica, pues el tiempo urge; y encontrando excelente la proposición del señor Jiménez de Bentrosa, propuso que los telegramas en cuestión se dirigieran inmediatamente

a su destino, pues, acaso, en la sesión del Congreso, que iba a comenzar horas después, se tratará del asunto.

Por aclamación se aceptó el propuesto por el Sr. Martínez Aloy, y se levantó la sesión. Luego de conoerse los términos de los telegramas aludidos y de ofrecer el Sr. Maestre telegrafiar particularmente, a su hermano, D. José, diputado a Cortes por Enguera, y al Sr. Hernández Lázaro, que lo es de Chiva.

He aquí los telegramas que se cursaron inmediatamente de terminada la sesión: «Presidente Consejo ministros y ministro Fomento: Madrid.—Junta Magna ferrocarril directo ruera V. E. procure inmediata aprobación dictamen comisión Congreso sin enmienda alguna y que se ponga a la información pública, que retrasaría aspiraciones esta Junta.—Martínez Aloy, presidente.»

«Carlos Hernández Lázaro, diputado a Cortes: Madrid.—Junta Magna no acepta transacción de ninguna clase porque opina proyecto Carbonell no tendrá postor que construya, y porque aún construido, no es el ferrocarril directo que quiere Valencia por sus malas condiciones técnicas y de trazado. Junta sostiene proyecto gobierno con variaciones dictamen comisión Congreso, y ruega a todos los diputados valencianos que si se pide información pública para nuestro proyecto, se pongan, y en caso lamentable de no conseguirlo, la pidan para ferrocarril Cuanea-Utiel. Transmítame este telegrama a todos los diputados valencianos.—Martínez Aloy.»

«General Azcárraga, presidente Senado: Madrid.—Rúsgela apoye aspiraciones de Valencia, concretadas en proyecto ley ferrocarril directo presentado por gobierno al Congreso.—Martínez Aloy, presidente Diputación.»

Al poeta Llorente

Suscripción para un monumento Pesetas. Suma anterior... 5,246 D. Francisco Torrens Roig... 5 D. Francisco de B. Aguilar Martínez... 12 De un admirador... 1 D. Tomás Alberto Alafan... 1 D. Claudio Martí Franco... 1 D. José Fernández Martí... 1 D. Manuel Llorens Silvestre... 1 D. Manuel Olmos Moreno... 1 D. Vicente Uterros... 1 D. Joaquín Vila Balda... 1 D. Enrique Gay Méndez... 1 D. Manuel Desfilis Pascual... 1 D. Luis Calvo Sucas... 1 D. Tomás Peset... 1 Total... 5,267 Sigue abierta la suscripción en la Administración de este periódico.

La huelga de albañiles resuelta

La reserva que se guardó acerca de los acuerdos adoptados en la reunión de anteaño en el despacho del gobernador civil, obedeció al deseo de que cuando los representantes obreros dieran cuenta a la Asamblea, celebrada ayer en la Constructora Valenciana, decidieran si aprobaban ó no los acuerdos citados. La reunión celebróse ayer, y los acuerdos fueron aprobados según el oficio dirigido al gobernador, Sr. Centaño, y la carta que se nos remitió ayer, concebida en estos términos: «En la Asamblea celebrada hoy, y en medio de grandes aplausos, se ha aprobado la conducta de nuestros delegados y comisión de huelga, que han realizado las gestiones necesarias para solucionar la presente huelga de albañiles, estando conformes, por lo tanto, en las bases firmadas en el despacho del señor gobernador civil en el día de ayer 15 de junio, dando por terminada la huelga, y por consiguiente, el Comité de la misma. Al mismo tiempo damos las gracias a todos cuantos señores nos han favorecido, tanto moral como materialmente, y muy especialmente a todos los compañeros de las Sociedades obreras que han realizado el hermoso acto de solidaridad. «Obreros albañiles! ¡Acudid al trabajo! El presidente, Baltasar Tarín.—Secretario, Joaquín Martínez»

He aquí el acta de la reunión en el gobierno civil: «Los firmantes, ultimando en reunión amistosa las gestiones que se venían practicando para solucionar la huelga de albañiles planteada en esta ciudad, han acordado, en beneficio de los grandes intereses por él comprometidos, dar por terminado el conflicto, aceptando por sí y en representación de las respectivas Asociaciones, gremios y oficios, las siguientes Bases

1.ª Continuar bajo el régimen de ocho horas de trabajo. 2.ª Pagar en lo sucesivo, a partir del primer día en que se reanude el trabajo:

Los braceros, 275 pesetas diarias. Los peones, 250 pesetas diarias. Los oficiales, todos ellos un real diario de aumento sobre lo que percibían al comenzar la huelga.

3.ª Se entenderán por obras en construcción todas aquellas para las que se tuviera pedida licencia en el Ayuntamiento antes del día de hoy.

4.ª Todos los precios fijados en la cláusula SEGUNDA regirán hasta el 31 de diciembre del corriente año.

5.ª A partir del 1.º de enero de 1915 los precios que regirán son: El bracero, 2375 pesetas diarias. El peón, 2,625. Oficiales, 4 pesetas diarias los de primera, 350 los de segunda y 3 los de tercera.

6.ª En las obras que hayan de empezarse y cuya solicitud de licencia en el Ayuntamiento sea posterior a la fecha de este compromiso, regirán, desde este comienzo, los precios para braceros, peones y oficiales que se han consignado en la cláusula QUINTA.

7.ª En toda obra pública que esté suabastada, regirán los precios que se han consignado en la cláusula SEGUNDA.

8.ª A los efectos del trabajo de los oficiales, se regulará el número de éstos, con arreglo a la siguiente proporción, como sigue: En toda obra que haya dos ó más oficiales,

deberá haber uno de segunda por cada dos de tercer, y uno de primera por cada dos de segunda.

Valencia 15 de junio de 1914.—Baltasar Tarín, Antonio Vélez, José Navarro Rochera, Antonio Martorell, Carlos Carbonell, José García, Javier Goerlich Lloa, Francisco Rosell, Demetrio Ribes, Juan Pérez Lucía, alcalde Francisco Maestre, gobernador José Centaño.—El sello dice: Gobierno civil de la provincia, Valencia»

El gobernador civil, al recibirnos anoche a los periodistas en su despacho, no ocultaba la inmensa satisfacción que la solución acordada le había producido.

Añadió que a pesar de ello y de las garantías que en la aceptación del arreglo han dado ambas partes, no se ha atrevido, por un exceso de prudencia, a dar cuenta al ministro de la solución recada hasta hoy, que de una manera definitiva lo afirmará.

Respecto a la marcha de la huelga de los obreros constructores dijo el Sr. Centaño que no tenía nuevas noticias.

Bodas de plata

De imperecedera memoria será para el cura párroco de Santo Tomás D. Enrique Ganchis, la fiesta que, con motivo de sus bodas de plata, se celebró el lunes en la hermosa iglesia de la Beneficencia. A las once de la mañana, oficiando de diácono su condiscípulo el vicario de Santa Catalina de Albuja, D. Ricardo Sifré, subdiácono, don Luis Abad, vicario de San Juan de la Ribera, y don Antonio Alcoriza, vicario de San Tomás, con capas de honor, los beneficiados de Santo Tomás D. Luis Tatay y don Antonio Alcoriza, y de cordero, D. Alejandro Guimerá.

Fueron padrinos sus hermanos D. José y doña Angelina, y cantó las excelencias del Sacerdocio católico su amigo D. Justo Martínez, que estuvo elocuentísimo.

Al finalizar la misa, que cantaron las religiosas acompañadas al órgano por el Sr. Cortés, se entonó solemnemente Te-Deum. Durante el Ofertorio, y después de alzar a Dios, el Sr. Jurista interpretó sentidísimos motetes, cooperando a la suntuosidad de la fiesta. Terminada ésta, se celebró un banquete. El secretario del clero de Santo Tomás, D. Antonio Alcoriza, leyó una cariñosa carta de Su Emma, el cardenal Guisasaola, en la que, después de jurarse a las oraciones y nacimiento de gracias por las bondades que el Corazón de Jesús ha derramado sobre D. Enrique Ganchis durante los veintiocho años de su ministerio sacerdotal, prometiéndole un premio especial en el santo sacrificio de la misa, a fin de conseguir nuevos favores del cielo y la celebración de sus bodas de oro, para bien espiritual de sus feligreses en particular y de la diócesis valentina en general, terminando con su paternal bendición.

Al finalizar el banquete, el vicario de la comunidad de beneficiados de Santo Tomás, don Luis Tatay, en nombre del clero de la parroquia y de los presentes, saludó con una hermosa improvisación al señor cura.

Entre los valiosos regalos recibidos por el señor cura, merecen citarse: Alba, amito y cingulo, de su hermano D. Laureano; su hermano D. José, un cáliz; D. Ricardo Sifré, una preciosa relojera; D. Alejandro Guimerá, un cubierto de plata; del reverendo clero de la parroquia, un hermosísimo ramillete de dulces; de los dependientes de la parroquia, una escribanía; maestros y discípulos de la escuela parroquial, un crucifijo; de D. Luis Abad, dos candeleros; superiora y comunidad de la Casa de Beneficencia, unas vinajeras de plata, y otras, de las señoras de León y de D. Domingo Chapa, y otras personas que no recordamos en este momento.

El señor cura hizo un regalo de 5.00 pesetas a la Casa de Beneficencia.

Al ir a felicitar y ofrecerle el regalo los alumnos de la escuela parroquial, le dedicaron un ramillete de pensamientos, recibiendo en ramito un paquete de dulces y pastas, cada uno de los ochenta y seis que asistieron.

El señor bendiga a tan celoso sacerdote.

Noticias del Ayuntamiento

El comandante del «Puglia» El capitán de fragata, jefe del acorazado «Puglia», Sr. Attilio Bonaldi, ofreció ayer sus respetos al alcalde Sr. Maestre. Le acompañaba el con- sul de Italia en Valencia D. Camilo Reali.

Las deudas de la Exposición La comisión de acreedores de la pasada Exposición que el lunes estuvo en el Ayuntamiento, volvió ayer, indicándole al Sr. Maestre que el que estado estaba el asunto de los créditos del Ayuntamiento denunciados por el Sr. Cabelles, para saber de qué modo podían cobrar lo que se les adeuda.

El Sr. Maestre les prometió activar, en lo que el Ayuntamiento dependa, la resolución de este asunto.

Sorteo de Obligaciones Hé aquí el resultado del 14 sorteo celebrado el día 30 de mayo último, para la amortización de 150 Obligaciones del titulado empréstito de 15.000.000 de pesetas: Desde la núm. 871 hasta la 880, ambas inclusive; ídem 6.561 a 6.570; ídem 7.251 a 7.260; ídem 8.771 a 8.780; ídem 9.281 a 9.290; ídem 10.511 a 10.520; ídem 10.771 a 10.780; ídem 10.811 a 11.070; ídem 13.271 a 13.280; ídem 13.421 a 13.430; ídem 14.011 a 14.020; ídem 14.611 a 14.620, ídem 16.841 a 16.850.

A los tenedores de Obligaciones Los tenedores de Obligaciones municipales de los empréstitos de Ensanche 1.ª y 2.ª series, Mejoras de la ciudad de Valencia, Pueblo Nuevo del Mar y Mercado Central, se servirá presentar todos los días laborables de nueve a once, en la depositaría de este Excmo. Ayuntamiento, los cupones de las expresadas Obligaciones de vencimiento de 30 de junio y de 1.ª de julio próximo. También presentarán las Obligaciones de Ensanche 1.ª y 2.ª serie y de Mejoras de la ciudad de Valencia, que hayan sido amortizadas hasta la fecha.

Decomiso El teniente de alcalde Sr. Prieto, que tan celosa campaña viene haciendo en defensa de los intereses del vecindario, decomisó ayer 114 panes faltos de peso.

Comisión La de Guardia municipal se reunió ayer, tratando de asuntos de trámite y de la adquisición de varias prendas para los individuos del cuerpo.

A comparecer En el negociado de Indeterminado, sección de Gobernación, se requiere la presencia del señor repatriado de Filipinas José Alonso Gil, con el fin de entregarle cierto documento de crédito.

Recaudación Ayer se recaudaron: Por arbitrios sobre carnes, 4.463,88 pesetas; por inspección veterinaria, 321,86; por pesaje, 46,00.—Total, 4.831,74 pesetas.

# VALENCIA

Decía anoche *La Correspondencia*: «En los pasillos del Congreso ha habido conversaciones en las que se han puesto de manifiesto las divergencias de criterio que existen respecto al ferrocarril directo de Valencia a Madrid.»

El Sr. García Pardo insiste en presentar la enmienda al proyecto en el sentido de que la ley no tenga efectividad mientras no se anuncie la tercera subasta.

Otros diputados valencianos se oponen, y como transacción dicen que debe anunciarse la tercera subasta, sin perjuicio de discutirse el proyecto en el Congreso antes de pasar al Senado.

Como se ve, no hay avenencia, resultando muy sensible la divergencia de criterio entre los diputados valencianos en asunto de tan vital interés para esa región.

Según nuestras noticias, no existen más divergencias entre nuestros representantes en Cortes, que las manifestadas por el diputado don Cortes Sr. Pardo, el cual, en unión de los diputados Sres. Casanova y Zapata, han pedido que se abra información pública en el proyecto sobre el ferrocarril directo.

De todos modos, es muy de lamentar el triste espectáculo que están dando lugar algunos elementos valencianos en asunto tan trascendental.

—Aunque sea, desgraciadamente, exacto, que la elección parcial de un senador por la provincia, verificada recientemente, haya dado motivo a que la Liga Católica adopte determinada actitud, que nos duele, si bien no la encontramos completamente injustificada, no es menos exacto que no es esta tan radical y absoluta como algunos colegas creen, que hablan incluso de obstrucción realizada por concejales de dicho partido, en la última sesión municipal. El Sr. Guillem y Rodríguez de Cepeda se limitó a pedir que volviera a comisión un solo dictamen, contra el que votaron únicamente el mismo dignísimo edil y su compañero el Sr. Lluch. Tenemos un concepto muy elevado del civismo de cada uno de los señores que componen la Liga Católica y de este organismo, para creer que no separen a meditar las consecuencias de una actitud que solo agradecerían los enemigos de la Coalición monárquica. Y conjuntamente, deben pensar en aquellas consecuencias los demás partidos que integran la Coalición.

—Dicen de Madrid que el Sr. Simó ha vuelto a poner de manifiesto, ante el ministro de Fomento, la necesidad de la urgente reparación de las carreteras de los alrededores de Valencia.

El Sr. Ugarte ha dado las órdenes oportunas para que se proceda inmediatamente a la reparación de las mencionadas carreteras.

—El presidente de esta Audiencia, D. Valentín Escrivano, recibió ayer una extensa y cariñosa carta del ilustre ex-ministro valenciano D. Juan Navarro Reverter, diciéndole que han quedado allanadas las dificultades, tanto por parte de la Compañía Arrendataria de Tabacos, como por la del gobierno, para el traslado del Palacio de Justicia.

Se añade en dicha carta que las gestiones realizadas en Madrid van por muy buen camino. El crédito de 130.000 pesetas que quedó incluido en el Presupuesto de 1913, puede legalmente disponerse en el año actual, por haberse reservado esta cantidad en el Presupuesto prorrogado.

—Seguros mutuos contra incendios; p. Figuereta, 1.

—El Dr. Moliner participa a sus clientes que, mientras estén las Cortes abiertas, vendrá a Valencia todos los domingos para asistir en su clínica a los enfermos que lo tienen solicitado o lo solicitarán durante la semana. Estancia que prolongará hasta el lunes siguiente, si sus tareas parlamentarias se lo consienten.

—CASA AMADOR.—Sección de sombreros. Líquida todas las existencias de este artículo.

—Fricción diaria al pecho y espalda con *Agua Colonia Orius*, perfumado niños y evita catarros.

—El cardenal arzobispo de Toledo, Dr. Guisasa, suprimió ayer las audiencias, dejando tarjeta cuantos fueran a visitarle. Entre estos estaban el presidente de la Audiencia Sr. Escrivano y el general de división Sr. Carbó.

Su Emma, solo tuvo tiempo para presidir la junta de la nueva Asociación creada en nuestra ciudad para «La defensa de la juventud», cuyo centro principal halláase en Friburgo establecido.

La junta la forman: Presidenta, señora doña Dolores Videla de Dupuy de Lome; secretaria, señora marquesa de Colomina; vicesecretaria, señora doña María de los Dolores Medivele de Maestre, y vocales, las señoras presidentas de instituciones análogas.

—En la caja de la Diputación se recaudaron ayer las siguientes cantidades:

Del Ayuntamiento de Salem, 205 pesetas y del de Benipeixcar, 100.

—Ayer marchó a Madrid, en el tren rápido el coronel del regimiento de caballería de Victoria Eugenia D. José Rico, quien va a la Corte a jurar el cargo de gentilhomme.

—En los días del 2 al 10, ambos inclusive, del mes de julio próximo, celebrará los ejercicios espirituales reglamentarios, la Congregación Sacramental en la Casa de la Purísima, Alacuz.

—PIANOS CÓMEZ.—Al contado y a plazos. Cambios, reparaciones, alquiles de pianos, desde 10 pesetas mensuales. Calle del Almirante, núm. 1, duplicado.

—DR. ANTONIO VILLANOVA YS.—Clínica médica, especial de enfermedades del corazón y aparato respiratorio.—Colón, 12, bajo. Consulta de diez a una.

—Nájera, dentista; Barcas, 11, principal.

—Contra *Blanqueta melonares*. (Leed anuncio cuarta plana.)

—Tomad el alimento ideal BULNOR, Faz, 3. No existe alimento mejor que EL BULNOR.

—Al verificarse la renovación de cargos que previene su reglamento, ha sido elegido presidente del comité provincial de los Exploradores de España, el señor conde de Tréner.

Dadas las simpatías con que cuenta en nuestra capital el nuevo presidente y el prestigio que le dan su nombre y valiosas autoridades, no cabe duda que la noble fundación educativa ha estado acertadísima en la elección y que puede esperar mucho de cooperación tan altruista como inteligente.

—Ayer tarde estuvo el Dr. Guisasa en el Colegio del Loreto.

—Una comisión de la Asociación Nacional de Maestros, cumplimentó ayer tarde al señor cardenal.

## El mejor tónico para las mujeres

### PILDORAS PINK



En épocas regulares, bien determinadas, las fuerzas de las mujeres son puestas a prueba, duramente y a veces largamente. Cuando a estas fatigas mensuales se añade el cansancio de un trabajo diario, penoso, no es de extrañar que la sangre se empobrezca y sobrevenga el agotamiento.

Las mujeres debilitadas encontrarán en las Pildoras Pink el tónico verdaderamente adecuado a sus necesidades.

Los dolores que la mujer sufre, en su mayor parte se deben a la pobreza de sangre, y tal estado de pobreza de sangre se cura radicalmente por las Pildoras Pink.

Las jóvenes que en la edad de la formación han tomado las Pildoras Pink, se han evitado años y años de perturbaciones y sufrimientos.

Las Pildoras Pink aportan siempre una rápida mejoría en el estado de la mujer anémica, y basta perseverar un poco en este tratamiento para obtener una curación completa.

Las Pildoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

—Despacho detenido en la Central de Teléfonos.

D. Agustín Jordán.

—El Dr. Martí Soriano aplicará el «606» por vía intravenosa, esta noche, a las nueve, en la casa de Socorro de la Glorieta, a 15 enfermos pobres que lo han solicitado.

—Detalles de la «Fiesta del Clavel» y «Entrada del cardenal Sr. Guisasa en Valencia», hoy en el Cine Moderno.

—Los vicios de la sangre se depuran con el Enolatoro Zarza, que se elabora en la farmacia Viuda de Costas, torre Santa Catalina.

—Maquinaria en general; especialidad para riegos en máquinas de vapor, bombas y norias. La Primitiva Valenciana, Játiva, letra A.

*Elvira Collado, remedista de los Debiles*

## Crónica mortuoria

A hora muy avanzada de la madrugada llega a nosotros la triste noticia del fallecimiento ocurrido, momentos antes, del señor D. Juan Antonio Lliberós y Gómez. La noticia de esta muerte, que nos ha sorprendido dolorosamente, causará en Valencia verdadero pesar.

Sean estas escasas líneas la expresión de nuestra pena y pésame a la familia doliente, ya que los apremios de la hora en que las escribimos, no nos permiten dedicar a la memoria del Sr. D. Juan Antonio Lliberós el recuerdo cordial que, por sus condiciones, merece.

## Noticias militares

Ayer marcharon a Almansa, en comisión de servicio, el teniente coronel de artillería señor Olague, el capitán Sr. Corzanego y el teniente Sr. Morgas, que van a estudiar la instalación de un campo de tiro en término de aquella población.

—Se ha dispuesto que a la mayor urgencia se remitan al ministerio las actas de exámenes de sargentos, para completar las plantillas de brigadas de los cuerpos.

## Tribunales

Comparecieron Ramón Llorias Martí, Manuel Viver y una mujer llamada Luisa Giner, a los que se acusaba de haber intentado robar en el taller que posee en Torrente doña Bienvenida Pérez. Como ya habían cumplido la pena que para ellos solicitaba el representante de la ley, fueron puestos en libertad.

Defendían a los procesados D. José Pérez Manglano y D. José Taroncher.

—En la Sala de lo civil se vieron dos asuntos: un incidente de pobreza, en el que informó D. Camilo Robert, y otro sobre ejecución de sentencia, en el que intervinieron D. Rafael Albiñana y D. Evaristo Crespo Azorín.

## Escolares

Hoy, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico, exámenes libres de las asignaturas siguientes:

A las ocho de la mañana: Lengua Castellana núms. 1 a 50; Francés primero, números 1 a 67; Nociones de Aritmética y Geometría, núms. 1 a 79; Física y Química general.

A las tres de la tarde: Psicología y Lógica.

A las cuatro: Agricultura y técnica agrícola; Dibujo, primero, núms. 1 a 61; Caligrafía, núms. 1 a 60, y por segunda convocatoria, Religión, primero, segundo y tercer cursos.

En la Escuela de Náutica, aneja al Instituto General y Técnico, se verificarán hoy, a las cuatro de la tarde, exámenes de la asignatura de Dibujo lineal, segundo curso, por segunda convocatoria.

## Sociedades

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria hoy, a las ocho de la noche.

## NOTICIAS TEATRALES

La alta sociedad valenciana, que ha hecho de las funciones de moda en Apolo el pretexto más distinguido para reunirse y pasar una tarde agradable, admirando las mayores novedades escénicas, tendrá hoy ocasión de asistir a un nomenclástico, tendrá hoy ocasión de asistir a un nomenclástico, tendrá hoy ocasión de asistir a un nomenclástico.

En las inmediaciones de este pueblo ha fallecido repentinamente, a consecuencia de una hemorragia cerebral, el vecino Tomás Devis Almódovar, de 54 años, labrador.

En una casa de la calle de la Estación, entraron ladrones, llevándose 100 pesetas y algunas alhajas.

Ayer llegó el célebre Mono Máxim, que en breve se presentará al público. Es un número sensacional de éxito asegurado, que tendrá, indudablemente, una acogida entusiasta.

## Plaza de Toros

### La novillada del domingo

Para el domingo próximo ha organizado la empresa de nuestro circo taurino la séptima novillada de abono, con un cartel excelentísimo por lo que respecta a matadores y toros.

Matarán el día 11, Rubio y Ballesteros, el primero, el novillero que más grandes y ruidosos éxitos alcanza en la presente temporada; el segundo, uno de los toreros valencianos que con más simpatías cuenta entre nuestro público, y el último, el aragonés Florentino Ballesteros, torero que agrada muchísimo en cuantas Plazas se presenta, y en la temporada última de Madrid consiguió señalados triunfos.

Los toros, complemento de este magnífico cartel de matadores, pertenecen a la ganadería del duque de Veragua, y según todas las noticias, se trata de una excelente novillada en cuanto a presentación, tipo y kilos.

A no dudar, será ésta una de las mejores novilladas que se jugará en esta Plaza.

## GRAN TEATRO AFOLLO CINE

Hoy—MIÉRCOLES MODA—Hoy FUNCIÓN SELECTA

Debut de marca ESTRENO Una noche en Venecia

1.305 metros OTRO ESTRENO Fregolino compinche Cines.

Mañana—INFANTIL—Mañana GRANDES ESTRENOS Y PRONTO, MUY PRONTO EL MONO MÁXIM que llegó ayer.

## Crónica religiosa

SANTOS DE HOY.—San Manuel y compañeros mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—San Ciríaco, mártir; y Santa Marina, virgen.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la parroquia de San Nicolás. Se descubre a las seis y media de la mañana, y se reserva a las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Divina Gracia, en la Catedral.

Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, la Asociación de señoras para la Oración y Vela al Santísimo Sacramento en las Cuarenta Horas, celebrará, a las ocho de la mañana, la misa de Comunión general que prescribe el Reglamento.

—En el Patriarca se celebrará la fiesta del Corpus. A las nueve y cuarto, misa solemne rectoral, con música y sermón en honor del Santísimo Sacramento. Por la tarde, después de vísperas y completas con música, procesión claustral, durante la cual se cantarán escogidos motetes y solemne reserva.

—En San Nicolás, a las seis de la tarde, ejercicio sagrado del triduo al Sagrado Corazón de Jesús, con trisagio, solemne, meditaciones, sermón por el Dr. D. Justo Martínez Alcayne, reserva y sorteo.

—En la Sangre, a las ocho, misa rezada con acompañamiento de órgano y ejercicio del mes. Por la tarde, a las seis, día sexto del novena, con exposición, trisagio, meditaciones, sermón por el R. P. Sarabia, redentorista, reserva e himno.

## Cine EL CID

Gran programa de estrenos Las cintas de más éxito

El extranjero Tres partes. Película dramática de sensacional asunto.

Peligros de los disfraces Dos partes. Comedia de gran sabor cómico.

Terremotos de Sicilia cinta tomada del natural.

## De la Región

Mientras se verificaba en Alcañales el pasado domingo el escrutinio de las elecciones en la escuela de niñas, se desencadenó una formidable tormenta cayendo una chispa eléctrica y matando al vecino Vicente Pérez Civera, de 44 años, casado, que ejercía el cargo de interventor.

VILLAR DEL ARZOBISPO En la carretera de Valencia a Chelva, cerca de este pueblo, fúe arrollada por un automóvil, señalado con el núm. 1.772, propiedad de D. José Eduardo Sanchis, la niña de 13 años, Patrocinio Gábarra Cervera, que resultó con lesiones graves. El auto y el conductor fueron detenidos por la Guardia civil.

JÁVEA Llovió en abril, y los árboles y cosechas reventaron con el cambio atmosférico. Pero la tendencia lluviosa ha sido de tal índole, y las temperaturas tan bajas por hallarse de continuo ouelto el sol, que peligra y peligrará la buena vegetación y el desarrollo de la fruta.

La cosecha, pues, de moscatel, ya se consideraba como muy mediana.

Pero en la noche del domingo desprendió un horrible pedrisco y una lluvia intensísima, que llevaba trazas de inundarlo todo.

El pedrisco ha ocasionado daños de consideración: más de dos tercios partes del término municipal ha comprendido; pero algunos distritos rurales se casi seguro que no cosecharán pasa este año.

Los términos de los vecinos pueblos de Pedreguer y Gata también han padecido.

SILLA En las inmediaciones de este pueblo ha fallecido repentinamente, a consecuencia de una hemorragia cerebral, el vecino Tomás Devis Almódovar, de 54 años, labrador.

PICASENT En una casa de la calle de la Estación, entraron ladrones, llevándose 100 pesetas y algunas alhajas.

## Diario de Avisos

Directamente de Suiza sederías

Pídanse las muestras de nuestras novedades de primavera y verano no figurinas para trajes y blusas.

Crespones, estampados, Duquesa, Chines, crespones de China, Maselina suiza etc., desde Ptas. 1.45 el metro, en negro, blanco o color.

Vendemos nuevas sedas garantizadas sólidas directamente a los particulares y franco de portes y Aduana, a domicilio.

Schweizer & Cia., Lucerna 1.37 (Suiza)

Sociedad Agrícola El Progreso de Silla.—Confecionado el reparto para cubrir los gastos presupuestados para el corriente año, queda expuesto al público en secretaría, calle San José, núm. 4, durante ocho días laborables, para oír reclamaciones.

La recaudación tendrá lugar durante los nueve siguientes días al primero de julio en adelante, de las nueve a las trece, casa del cobrador, San Vicente, núm. 7, pasados los cuales, se procederá contra los morosos por la vía de apremio.

Silla 17 de junio de 1914.—El presidente, Severino Mulé.

## PEDRO SIMO

(Proveedor de la Real Casa.—Casa fundada en 1874)

Cosechero, almacenista y exportador de vinos legítimos de Jerez de la Frontera.—Premiado con medalla de oro en varias Exposiciones.

El seño Simó (estilo Charente), nueva producción de la casa, está reconocido como el mejor que se fabrica en España.

Pídanse al representante en ésta, calle de Jorge Juan, 34, y en los cafés, bars y ultramarinos.

## Fabricantes, Molineros, Regantes?

Vuestros motores de gas, eléctricos, turbinas y máquinas de vapor, tienen la obligación de durar muchos años, pero vosotros debéis procurar darles gas, aceites y grasas baratos, que son perjudiciales a la maquinaria.

Los mejores aceites y grasas conocidos en el mundo, son los de la Vacuum Oil Company S. A. F. Sucursal Española, que se expenden en su agencia de la calle de Espartaco, núm. 4, Teléfono núm. 689.

Desconfiando de aceites baratos que lo barato sale caro en accidentes y después las reparaciones surten mucho dinero. En una máquina, procurad que os dé fuerza útil, que represente economía de carbón y este cuesta dinero. Con los aceites Vacuum encontraréis todas estas ventajas, con menos aceite obtendréis mayor rendimiento.

## ESTOMIGOL Atecciónes gástricas, dispepsias en general

Histerismo, neurastenia, debilidad nerviosa

## CABALLERO

de 30 años de edad, con título de tenedor contable, se ofrece para ayudante, encargado, administrador particular, etc., etc.

Inmejorables referencias. Res: onabilidad personal y monetaria.

Dirigirse a Lista de Correos, cédula personal de 3.ª clase, núm. 376.

## Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 14 de junio.

Distribución del Mar

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Tomás Ponce Amado, de 25 años, camino del Oro, 34, de tuberculosis pulmonar.

Distribución del Mercado

Matrimonios: Francisco Romeu con Amparo Luzén.—Fernando Moreno con Desamparados Darés.—Joaquín Obis con Saturnina Beito.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 4. Defunciones: José Alfonso Soler, de 8 días, Carrera del Río, traste 7.º, de eclamsia infantil. Francisco Simón Gil, de 69 años, Encolom, 10, de arterio-esclerosis.—Eduardo Nacher, de 68 años, Escuela de Santa Catalina, 1, de ataque de asistolia.—José Albert Seguí, de 57 años, Mendizabal, 4, de pulmonía.—Manuel Furio Baixaual, de 49 años, Exarchs, 9, de hematocefalia.

Distribución de San Vicente

Matrimonios: Juan Blasco con Josefa Olaso. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Teresa Tormo Espi, de 77 años, Cuarte, 41, de tuberculosis pulmonar.—Antonio Seguí Segura, de 15 años, Jerusalén, 4, de erisipela de la cara.—Fernando Mafé Serrano, de 63 años, Tarazona, 5, de cólico intestinal.—Manuel Sánchez Martínez, de 31 años, Hospital provincial, de tuberculosis pulmonar.—Vicenta García Silvestre, de mes y medio, Padilla, 8, de meningitis aguda.

Distribución de Serranos

Matrimonios: José Curi con Felisa Villalba.—Francisco Vicente con Inés Domenech.

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Remedios Bonet Guillem, de 45 años, Marchalenes, 87, de catarro pulmonar.—Juan Gil Calatayud, de 18 meses, San Guillem, 1, de enterocolitis.—Luis Boluda Calatayud, de 85 años, Cuevas de Benimámet, de catarro intestinal.—Miguel Torres Monardó, de 9 meses, Zapateros, 12, de atropía intestinal.—Isidro Ballester Albalá, de 7 meses y medio, Santa Mónica, 19, de anemia cerebral.—Vicente Figuerola Pérez, de 65 años, Museo, 2, de esclerosis cardiaca.—María Palanca Castillo, de 15 años, Moncada, 16, de colapso cardíaco.

Total: Matrimonios, 6.—Nacimientos, 14.—Defunciones, 18.

## SALON CINE ROMEA

Hoy miércoles 17 de junio

¡ÉXITO!—¡ÉXITO!—¡ÉXITO!

## ROCAMBOLE.

1.700 metros—4 partes

Completará el programa una cómica.—Sesiones desde las 5 a 12:30.—Salón perfumado

NOTA.—A pesar de tratarse de una película extraordinaria, de largo metraje y exclusiva para este Salón, la empresa ha creído conveniente no aumentar los precios, rigiendo los de costumbre.

Preferencia, 30 céntimos.—Entrada general, 15

## HOTEL RESTAURANT DEL VEDAT

(TORRENTE). TELEFONO 770. (VALENCIA)

Pensión con magníficas habitaciones, desde 7 pesetas. Cubiertos de 3 pesetas en adelante.

Pabellón aparte | Habitación de 150 en adelante. Servicio para guisados los mismos huéspedes.

Encargos a Valencia, San Vicente, 115, entresuelo. Teléfono 887. (Encima de la Lotería.)

## VERNET-LES-BAINS

Paraiso de los Pirineos

Agua sulfurosa sódica (28° a 68°), para el Reumatismo, Dermatitis, Neurosis, Vías respiratorias (Tuberculosis Incurable), Convalecencia, Masaje bajo el agua. Hoteles modernos, ascensores, electricidad, chalets y viviendas amuebladas: Gran Casino, Teatro, Conciertos, Baños, Juegos, Concurso hípico internacional, Concurso internacional de Tennis.

Pídanse folleto ilustrado a F. et O. Kiehlé, Administrateurs, Vernet-les-Bains, Pyr. Or. France.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9:15 de la noche.—Beneficio de la primera tiple Carmen Domingo.—La vida alegre.—Moros y cristianos.

TEATRO AFOLLO.—Gran Cinematógrafo.—Programa selecto.—Sesión única: de 8 tarde a 12:30 noche.

ESLAVA.—A las 8:30 de la tarde y a las 9:45 de la noche.—La Fortuna, con selecto y variado repertorio.—Las extraordinarias películas Amor y gratitud y El plan de la gitana.

CINE ROMEA.—Programa variado.—Sesión continua de 4:30 tarde a 12:30 noche.

CINE SOROLLA.—Desde las cinco de la tarde escogido programa de cine.

CINE EL CID.—Todos los días selecto y variado programa, con estrenos.

## Sección Comercial

Relación de los precios a que se cotizaron las frutas, hortalizas y legumbres en el día de ayer en la Plaza de Abastos, facilitada por la Casa de Vicente Andrés:

Frutas: Peras reina, de 16 a 18 y 20 reales arroba. Idem Pirineo, de 12 a 14 y 16. Idem purna, de 10 a 14. Idem blanquillas, de 8 a 9. Cerezas telegales, a 12, 13 y 14. Idem negras, de 12 a 14 y 16. Bresquillas, a 30. Albaricoques, de 8 a 14 y 16. Naranjas carro, a 6, 7 y 8.

Hortalizas: Tomates de 10 a 11 rs. arroba. Chinochillas, de 6 a 8. Tabella, de 17 a 18. Bacoconet, de 11 a 12. Bacocho, de 18 a 20. Guisantes, de 11 a 13. Bacochoquetas finas, de 13 a 15. Idem gordas, de 7 a 8. Pimientos verdes, a 15 pesetas.

## Mercados extranjeros

De Liverpool. Subasta del día 15 de junio de 1914. Ofrecidos restos. Llegado vapor «Burrina».

De Londres. Subasta del día 5 de junio de 1914.

## Telegramas y Telefonemas

Madrid 15, a las 7:40 tarde.

Hablando el señor conde de Romanones con los periodistas, nos dijo:

«Toda la duración del debate reconoce por causa el deseo de averiguar quién fue el que llevó a Palacio la noticia de que los conservadores estaban en condiciones para gobernar. ¿Qué importa que fuera quien quiera el que llevó la noticia, si los conservadores están gobernando?»

Se ocupó luego de los rumores del cierre de Cortes, diciendo:

«El gobierno tiene interés en varios proyectos, y por lo tanto las sesiones de Cortes durarán hasta San Jaime.»

# Las Cortes

## Senado

Madrid 16, á las diez noche.

A las tres y media abre la sesión el general...  
Orden del día.  
Interpelación del Sr. Ruiz Jiménez sobre el estado de estudios del Colegio Alemán de Madrid.

Rectifica el Sr. Ruiz Jiménez y dice que si el ministro de Instrucción hubiera hablado en el Congreso, como habló en el Senado, nada habría expuesto sobre este particular.  
Insiste en sus censuras al Sr. Bergamín por haber dado validez académica á los títulos que se conceden en el Colegio Alemán de Madrid, y asegura que el real decreto que publicó cuando ministro de Instrucción pública, no justificaba la real orden que ha dictado el actual ministro.

Cuando termina su rectificación el señor Ruiz Jiménez, el presidente de la Cámara suspende la discusión para la votación definitiva de los siguientes proyectos de ley que fueron aprobados también definitivamente.  
Fijando las fuerzas permanentes del ejército y la Armada.  
Concediendo un crédito extraordinario de 200.000 peticas al Presupuesto de la Gobernación para reposición de las calles, y otro de 200.000 pesetas al Presupuesto de Estado para socorrer á los españoles desvaldidos de Méjico.

Regulando el ingreso, ascenso y reparación de los funcionarios de la presidencia del Consejo de ministros.  
Concediendo un crédito de dos millones de pesetas para adquisición del palacio del Infante D. Carlos, para destino á presidencia del Consejo de ministros.  
Aprobando el proyecto de ferrocarril de Camineal á Zaragoza por Cariñena.  
Después se reanuda el debate.  
El Sr. Jaray interviene para defender la real orden del Sr. Bergamín, como lógica consecuencia del real decreto del Sr. Ruiz Jiménez.

El Sr. Pérez Caballero impugna la real orden y ruega al ministro que la modifique.  
Luego habla el Sr. Polo y Peyrolón, defendiendo á los Institutos Generales y Técnicos.  
El Sr. Bergamín declara que no considera suficiente el título de bachiller para el ingreso en una Facultad. Esto no quiere decir que en los Institutos Generales y Técnicos no cumpla el profesor con su deber ni que dichos centros no realicen su cometido.  
El ministro de Estado hace el resumen de la discusión contra la totalidad del proyecto de convenio comercial con Italia.

Entiende el orador que una fusocación política y otra económica, padecidas por el señor Sedó, le ha impedido hacerse cargo de las causas que obligaron á firmar el Tratado que se discute.  
Reconoce el ministro que se pensaba haber sacado mayores ventajas de las negociaciones; pero ante la actitud del gobierno italiano, no había otro dilema que, ó firmar ó romper las relaciones, y no quiso el orador aceptar esta responsabilidad tan grave.  
El Sr. Matesanz rectifica. También lo hace el Sr. Sedó, insistiendo ambos en sus puntos de vista ya expuestos.  
El Sr. Azcárraga anuncia que mañana se discutirá la enmienda del Sr. Allendalazar.  
Se suspende el debate y se levanta la sesión.

# Congreso

A las tres en punto abre la sesión el señor González Besada. En las tribunas hay bastante concurrencia.  
El Sr. Arias de Miranda insiste en solicitar sean socorridos los pueblos damnificados por las últimas heladas. Le extraña que el gobierno destine 10 millones á la Exposición de Barcelona, y en cambio no socorra á esos pueblos, formados por modestos agricultores, que no tienen modo de vivir perdidas las cosechas.  
El Sr. Bugallá, á su vez, repite que el gobierno hará cuanto sea posible para socorrer á los damnificados, realizando obras públicas, pero no puede entregar cantidades en metálico, pues parecería y sería una limosna.  
El Sr. Barriovero solicita que el gobierno inspeccione lo que tributa la Compañía Peninsular de Teléfonos por derechos de Timbre.  
El Sr. Barber pide que los registradores de la Propiedad de Galicia, al enviar sus Memorias á la Dirección general, incluyan en ellas su opinión particular respecto al problema foral.  
Contestan los ministros de Hacienda y Gobernación.  
Orden del día.  
Se aprueban varios dictámenes de incompatibilidades.  
Debate político.  
Interviene el Sr. Senante y empieza con la frase de Noceadal de que «el Congreso oía á muerto por la descomposición de los partidos», y la del Sr. Silvela «España no tiene pulsos».

«El mismo Sr. Maura—añade el orador—no cree en los partidos políticos, de ahí que desee que vengán á la gobernación del Estado los elementos neutros.»  
Entiende que los partidos políticos debían desaparecer, y esto sería un bien para la patria. La política viene pasando por una grave y honda crisis.  
La verdad de la crisis última abarca muchos puntos.  
Primero: El conde de Romanones desea consolidar la jefatura del partido liberal. Dedicar grandes elogios al señor conde de Romanones, como organizador, y recuerda que Noceadal dijo que llegaría á ser jefe del partido liberal.  
Otro punto: La descomposición interna del partido conservador. Desde 1909, cuando vino el debate Ferrer, se decía que el Sr. Dato no estaba conforme con el Sr. Maura, y se levantaría en el Congreso para sostenerlo así. (El señor Dato hace signos negativos.)  
Otro punto de la crisis es la contemporaneización de los partidos idóneos, liberal y conservador, con las izquierdas. El «Maura, no se pronunció en la calle, en la Cámara, en regiones más altas.  
«A los liberales—dice—carecen de la savi-za de la nación.» (El conde de Romanones le interrumpe.)  
El Sr. Senante: Lo mismo digo de los demás partidos. (Nuevas interrupciones del conde de Romanones.)  
El Sr. Senante: Yo no soy faccioso; yo no puedo colaborar con los gobiernos porque juzgo al liberalismo como un pecado. Y añade:  
«El Sr. Lerroux tiene razón: el gobierno teme á la revolución y á las amenazas de las izquierdas. La última crisis ha conseguido dividir á todos los partidos.»  
Aprovecha el orador todos los párrafos para

dedicar grandes elogios al Sr. Maura. Agrega que los Sres. Maura y Moret fueron decapitados por las alturas.  
Cita la complacencia de las izquierdas con el Sr. Dato.  
No comprende cómo se hallan en este gobierno los Sres. Ugarte, marqués de Vadillo y marqués de Lema.  
Censura al Sr. Bergamín por las reformas que decretó en la enseñanza del Catecismo, y elogia á los obispos, que siempre están prontos á acudir á la defensa de la Religión.  
Lamenta que en el Mensaje no haya consignado el gobierno sus propósitos de hacer que se cumplan las leyes que permanecen olvidadas, y añade:  
«No solo es el gobierno el que ha dado un paso á las izquierdas, sino también el régimen. Así se desprende de las manifestaciones de don Melquíades Álvarez al asegurar que han desaparecido los obstáculos tradicionales.»  
Dice que el Sr. Maura habló claro y se manifestó contrario al gobierno. El Sr. La Cierva no habló con tanta claridad.  
Lamenta que el Sr. Maura no se ponga al frente de esa poderosa corriente de opinión que existe contra las izquierdas.  
«El Sr. Maura es liberal, más liberal que vosotros. (Dirigiéndose á las izquierdas.) Quiere la libertad para todos.  
Nosotros no rechazamos ninguna política, por democrática que sea. Lo que queremos es mantener inculme la soberanía de la Iglesia.»  
Interviene en el debate el Sr. Azcárate, que dice:  
«Se ha dicho que el país asiste á la transformación del régimen. Eso es exacto. El partido conservador ha sido siempre liberal.  
Ríos Rosas dijo que en España todo era posible; todo, menos la teocracia.  
Los conservadores, en España, actuaron desde la Restauración como liberales. Cánovas y Silvela declararon que el partido conservador era liberal, aunque dentro de la agrupación hubiera, como en todas, derechas é izquierdas.  
En tiempos de Cánovas las relaciones de las derechas fueron perfectamente claras con el partido conservador, hasta el punto de que el propio Cánovas dijo al obispo Izquierdo en el Senado, que lo que proponía en nombre de los católicos sería la Inquisición modernizada.  
La actuación del Sr. Maura está caracterizada ahora por su corrección con las derechas y su recelo respecto á las izquierdas. La sinceridad electoral, la moralidad, el proyecto de Reforma local ya los elogié desde aquí al gobierno del Sr. Maura.  
No se debía hablar de la moralidad de ningún programa.»  
El Sr. Maura: Yo no he hablado de la moralidad de los programas.  
El Sr. Azcárate: «Su señoría ha tratado á las izquierdas injustamente, sobre todo desde 1909, confundiendo hasta con los anarquistas.  
Su señoría habló de sordida colaboración, palabra de significación desagradable. ¿Qué tiene de sordido lo que hicimos aquí públicamente?»  
El Sr. Maura: Lo he dicho en una carta, y he explicado aquí lo de la sordida colaboración.  
El Sr. Azcárate: A nosotros no nos interesa en 1912, cuando se trató de aprobar el Presupuesto en marzo, la suerte de aquel gobierno, sino cumplir con nuestro deber. Aquello no fué sordida colaboración.  
El Sr. Urzáiz: ¡Pido la palabra! (Rumores, motivos, sin duda, porque se aseguró á primera hora en los pasillos que hoy terminaba el debate.)  
Sigue el Sr. Azcárate. Estima que en 1913 debía seguir en el Poder el partido liberal, encargándose el Sr. Villanueva de formar gobierno.  
Recuerda, como el Sr. Senante, las diferencias que se habían advertido en el partido conservador. «Para qué—dice—se ha dado el Poder á ese gobierno? ¿No ha sido para realizar una evolución sobre la izquierda?»  
Si no es para eso, no tiene razón de existir ese gobierno.  
El Sr. La Cierva sería un gran ministro si se quitase del ministerio de la Gobernación la sección de orden público. Creo que en algunos años su señoría no podrá ocupar el Poder. Los reformistas tratarán de influir en el país para ganarse la opinión, teniendo en cuenta lo que se dice de que para ganar un pleito es necesario no solo tener razón, sino saberla pedir y que la den. Ya saben mis amigos por qué yo no ocuparé nunca el Poder, pues tendrán que luchar con las impurezas de la realidad, los obstáculos electorales y los intereses creados.  
El Sr. Dato tiene ahora en su favor nueve meses de paz. El gobierno tiene que inclinarse á las izquierdas, ó sea, vencido por la derecha.»  
El Sr. Cambó expone que el Sr. Maura no debió abandonar el Poder en 1909, y una vez que declaró la implacable hostilidad, estaba obligado á mantenerla.  
«Las razones que dá el Sr. Maura—añade—para explicar su postura, no convencen á nadie, y sin embargo, tiene más fuerza aquí y fuera del Parlamento que antes.  
Con el Sr. Maura se ha cometido una tremenda, una inicu injusticia. El Sr. Maura representa una cosa muy distinta á la que vienen representando los partidos turnantes en el Poder. Ha sido el Sr. Maura acusado, injuriado y perseguido con el «Maura, no.»  
Explicado este grito como lo han hecho ahora los Sres. Salvatella, Iglesias y Lerroux, no lo hubiese repetido la masa. Se entendió que el «Maura, no» era contra un monstruo que se había sentado en el banco azul, y tuvo su explicación en el revolver de Posá en Barcelona.»  
Dice que se produjo una gran perturbación, no solo del orden público, sino del orden social y civil. «Todo gobierno, en aquellas circunstancias, hubiera tenido que reprimir y castigar. En la represión jurídica, fueron los Tribunales constituidos los que dictaron una sentencia. Solo se puede discutir si el Sr. Maura debió aconsejar el indulto, pero yo, dejando ahora á un lado el que deba ó no prevalecer la pena de muerte, diré que puede dar una satisfacción al cuerpo social por el máximo agravio, y también diré que jamás el Poder puede dar un indulto, que previamente no haya sido cometido por la opinión pública.  
Si culpa hay en el fusilamiento de Ferrer, es de todo el cuerpo social, principalmente del de Barcelona, ya que ningún ciudadano pidió el indulto. (Grandes aplausos en los bancos de la mayoría.)  
De lo que en todo caso se puede culpar al partido conservador es del fusilamiento de Clemente García, pues se presentaron varias solicitudes de indulto, entre ellas una mía, dirigida al Sr. Maura y al general Linares.»  
El Sr. Miró: Yo vine personalmente á pedirlo.  
El Sr. Cambó: Yo no sé qué más lo pedirían, pero de lo que sí puedo hablar es de que en Barcelona se celebró una reunión de republicanos y acordaron no pedir el indulto de Clemente García para no verse obligados á pedir el de Ferrer. (Gran sensación y aplausos en la mayoría.)  
El Sr. Lerroux Me conviene recordar que yo no estaba en Barcelona.  
El Sr. Rodés: Y á mí me conviene que la Cámara recuerde cómo se efectuaban en Barcelona los fusilamientos; que yo fui al gobierno civil á gestionar el indulto del primer conde-

nado á muerte, que fué Baró, pero Barcelona se enteró de aquel fusilamiento 24 horas después de efectuado. (Aplausos de los republicanos y protestas en la mayoría.)  
El Sr. Cambó sigue diciendo que el Sr. La Cierva tiene la completa responsabilidad de toda la injusticia que se comió en aquella época. Se refiere á las instrucciones del gobernador de Barcelona Sr. Crespo Azorín, en las que se decía que la fiera ya estaba acoorada y que lo que había que hacer era hostigarla para acabar de exterminarla. (Gran sensación.)  
El Sr. La Cierva: Yo nunca he dicho eso.  
El Sr. Cambó: Yo tengo la seguridad de la certeza de lo que digo.  
Trata luego de una carta que escribió al señor La Cierva afirmando lo que pasaba en la rebelión, y de continuar la represión en la forma ordenada por el Sr. La Cierva, se llega á hablar más de ésta que de aquella. El Sr. La Cierva se limitó á contestarme que en aquellos momentos no se debían hacer observaciones al gobierno, sino ayudarle.  
El Sr. La Cierva: No decía eso la contestación, y como su señoría la debe haber leído recientemente, estimo que á sabiendas deja incompleta la verdad.  
El Sr. Cambó protesta de esta suposición, y ofrece traer mañana la carta y dársela al señor La Cierva, para que éste la entregue á los taquígrafos.  
El Sr. La Cierva: Eso último lo dejo á la voluntad de su señoría.  
Se acuerda prorrogar la sesión hasta que termine el Sr. Cambó y hable el Sr. La Cierva.  
Define la personalidad moral del Sr. Maura en la política, y dice:  
«Su señoría, que es un rebelde y enemigo de ficciones, no comprende que no pudiera subsistir en el partido liberal y que dejara dicho partido con gran alegría.  
Vino, su señoría al partido conservador, donde tampoco ha tenido encaje su carácter y naturaleza moral, sorprendiéndome que haya podido estar tanto tiempo en la jefatura, lo que solo me lo explico por el poderoso espíritu de sugestión de su señoría.  
Yo me explico á su señoría solo como conductor de la muchedumbre, como apóstol, y el deseo que como Moisés sepa llevar á puesto seguro al pueblo español, pues su señoría tiene una gran misión que cumplir, y no sé si sabrá hacer sacrificios para sobreponerse á las impurezas de la realidad.  
«Qué partidos políticos pueden ya gobernar en España al modo de Cánovas y Sagasta? Hacen falta gobiernos muy fuertes, que hagan transformaciones radicales, cualesquiera que sean los intereses que hicieran reformar los organismos caducos y defectuosos.  
Se necesitan partidos de opinión que recojan las grandes fuerzas vivas y sociales, en vez de estorbar la obra gubernamental, por reformista que sea.»  
El Sr. Santa Cruz: Esto está muy bien, eso lo presentimos nosotros.  
Cree el orador que en España los partidos liberales han sido una farsa y un engaño, pero lo peor es que han dejado de ser también una bandera.  
Encarece la importancia del factor regionalista de Cataluña, y afirma que los catalanes no quieren ser maestros para no aceptar responsabilidades de gobierno, por eso exceptúan en la república y algún caso excepcional, no se han visto jamás catalanes en el banco azul.  
Agrega que en esto son egoístas é inventan hasta teorías para eludir responsabilidad y no entrarán nunca sometidos por la disciplina, sino para ayudar con su colaboración al cumplimiento de un programa, y termina diciendo que los regionalistas tienen ideales y desean que así lo reconozca el gobierno.  
El Sr. La Cierva recoge las alusiones molestas del Sr. Cambó para rechazar sus acusaciones.  
Quéjase de que haya tardado tanto el diputado catalán en traer á la Cámara lo ocurrido en 1909 respecto á las cartas cruzadas entre el Sr. Cambó y el orador.  
«Dada la dureza de las palabras de su señoría—añade,—debía de haber hablado antes, y si su señoría no era diputado en 1910 cuando el largo debate sostenido aquí sobre los sucesos de 1909, sus amigos debieron traer esas cartas á la Cámara, sobre todo la publicada.»  
Dice que jamás ha rehuído la responsabilidad, antes al contrario, la recaba una vez más para él, porque creyó que cumplía con su deber.  
«Como ministro de la Gobernación estoy dispuesto á discutir todo esto, pero es necesario que se despoje su señoría de cuanto es política en este debate.»  
Explica la situación de las fuerzas sociales de Barcelona, y cómo teníanlas apreciadas en conjunto el Sr. La Cierva por su cargo.  
Elogia la actuación política del Sr. Cambó, y aprovecha la ocasión para dirigirla tales elogios, á pesar de la injusticia con que le ha tratado el jefe de los regionalistas catalanes.  
El Sr. Cambó se excusa en una interrupción y termina el Sr. La Cierva, recordando que la primera vez que habló el diputado catalán, dijo que en la farmacopea de la política española, no era el Sr. La Cierva un calmante. (Aplausos.)  
Se suspende el debate y se levanta la sesión á las ocho menos diez minutos.

# La Asamblea maurista

Madrid 16, á las 10'15 noche.  
Hoy terminó la Asamblea maurista, en cuyas deliberaciones han tomado parte los representantes de los mauristas valencianos señores Amat y Chauri.  
En esta Asamblea se han adoptado acuerdos de importancia grande para el partido, entre ellos, el de celebrar el 19 de julio actos públicos en toda España. También se convino en organizar la publicación de un gran periódico maurista; construcción, en Madrid, de una casa maurista, etc.  
El Sr. Amat propuso y se acordó telegrafiar al Rey, reiterándole la adhesión del partido y hacer constar la satisfacción de la Asamblea por el triunfo electoral alcanzado en Caspe por el Sr. Ossorio y Gallardo, que estiman como el triunfo del maurismo.  
Mañana se celebrará un banquete en honor de los asambleístas, en el que hablará, por la representación de Valencia, el Sr. Chauri.  
Este, en unión del Sr. Amat, fueron recibidos por los señores conde de la Mortera y Ossorio y Gallardo, con quienes hablaron de política valenciana. No visitaron al Sr. Maura porque éste recibió colectivamente, á los asambleístas, esta tarde.

# El estado del «Gallo»

Madrid 16, á las 10'20 noche.  
Un despacho de Algeciras comunica que esta tarde, á las tres el doctor Morón visitó al Gallo, encontrándolo tranquilo y dormido, lo cual indica que la mejoría sigue.

# La representación de los valencianos

Madrid 16, á las 11'25 noche.  
Hablando esta tarde el Sr. Lerroux del discurso del Sr. Cambó, decía que no había formado opinión acerca del mismo.  
Un periodista dijo:  
«Pues se puede asegurar que el discurso de Cambó no es más que una paráfrasis del pronunciado por usted ayer.»  
«No me atraviesa—replicó el Sr. Lerroux—á decir yo tanto.»  
Zarparon las siguientes:  
«Mariano Benlliure», «Girald», «Córdoba», «Cabo Quejo», «Siena», «Villarreal», «Jaime I» y «Jorge Juan».  
«Ha llegado de Madrid, y de paso para las Baleares, el teniente coronel de Estado Mayor D. Luis Roig, profesor de la Escuela Superior de Guerra, acompañado de cinco comandantes, diez capitanes y nueve tenientes alumnos de la citada Escuela, que van á realizar un viaje de estudio.  
«Los jóvenes mauristas celebrarán el próximo día 23, un mitin de propaganda, en el que tomarán parte varios oradores de Madrid.»  
«El día 27 marchará á Zaragoza la expedición de radicales, organizada por los Jóvenes Bárbaros.»  
«Hoy se ha suicidado, ingiriéndose una cantidad de ácido oxálico, una muchacha de 20 años, llamada Teresa Mané, sirviente de la panadería de la calle de Valencia. Ignóranse las causas que le hayan impulsado á tomar tan extrema resolución.  
«La huelga de los tripulantes de los vapores pesqueros continúa en igual estado, habiendo resultado hasta ahora infructuosas las gestiones realizadas por las autoridades.  
«Han reanudado el trabajo 200 obreros de las fábricas de mosaicos, y confíase que imiten este ejemplo otros huelguistas.  
«En San Felis de Codinas han vuelto al trabajo 110 obreros de las fábricas de tejidos.  
«Se ha puesto á disposición del juzgado Luis

En la próxima semana será trasladado á Sevilla.  
La familia, más tranquilizada, se dedica á contestar la infinidad de cartas y telefonemas recibidos.  
Eriones.  
Madrid 17, á las 1'15 madrugada.

# Ultimas noticias

Las últimas noticias que se reciben de Algeciras sobre el estado de Rafael, confirman las recibidas por el Sr. Menchero, ó sea que el calvo se encuentra en buen estado.  
A las nueve de la noche se le ha practicado una nueva cura, hablando con su madre y hermanos, que no se separan del lado de la cama.  
A ratos pudo concebir el sueño tranquilo.  
Continúan recibiendo millares de despachos preguntando por el estado del herido. La fonda sigue siendo muy visitada.  
Llega Pastora Imperio  
Ha llegado Pastora Imperio acompañada de su hermano, hospedándose en la fonda de Barcelona.  
No quiso recibir á nadie, siendo visitada únicamente por el senador Sr. Junoy, el diputado Sr. Alesanco y el dueño de la empresa Romea.  
El amigo de Rafael Gallo, Sr. Menchero, celebró una conferencia telefónica con Josélot, que le dijo que su hermano está muy mejorado.  
En el expreso de Andalucía marchó Pastora Imperio para Algeciras. Quiere estar al lado de su marido, y confía mucho en Josélot.  
Caso de que no pudiera conseguirlo, ha dicho que se instalará en una fonda próxima para saber noticias de aquél.

# Por qué no hablará Melquíades Alvarez

Madrid 16, á las 10'25 noche.  
El Sr. Alvarez ha manifestado que no interviendría en el debate, porque ya ha hablado el Sr. Azcárate, interpretando el sentir de los reformistas, y él no tiene más que acatar lo dicho por aquél.

# El día en La Granja

Madrid 16, á las 10'35 noche.  
Dicen de La Granja que Sus Majestades los Reyes pasaron la mañana pescando truchas en el río del jardín, y Sus Altezas los Infantes salieron á dar un paseo en coche.  
Mañana se celebrará la procesión de la octava del Corpus. Saldrá de la Colegiata y pasará por delante de Palacio, dando la vuelta á los jardines, donde correrán las fuentes.  
La guarnición formará en el cortejo, y asistirán Sus Majestades los Reyes D. Alfonso y doña Victoria, con todo el personal de Palacio.

# EL TIEMPO

Madrid 16, á las 11'10 noche.  
El centro borrascoso fijado sobre la Península sigue produciendo lluvias y tormentas en la mayoría de las provincias, especialmente en las del Norte.  
El estado del mar en todo el litoral Cantábrico es muy agitado.  
En Madrid no ha mejorado la situación atmosférica. Aunque el día comenzó muy despejado y hermoso, á primera hora de la tarde hubo amago de tormenta, se cubrió el cielo, retumbaron algunos truenos y cayó fuerte aguacero.  
El día continuó desapacible y fresco, despejándose el cielo á ratos.  
El barómetro marcó 706 mm., la temperatura máxima fué de 21° y la mínima de 9°.

# Comentando el discurso de Cambó

Madrid 16, á las 11'15 noche.  
El discurso pronunciado por el Sr. Cambó combatiendo rudemente al Sr. La Cierva, ha causado verdadera sensación.  
La oración del diputado regionalista ha tenido dos partes. En la primera se ha ocupado de la orientación política en general. A su juicio no es esto lo que más debe preocupar al gobierno, sino la cuestión económico-político-social.  
Invitó al Sr. Maura á que recoja las aspiraciones de la opinión, y á que colabore en la política activa.  
«Dos misiones—dijo—pueden cumplir el señor Maura: la de apóstol ó la de gobernante.»  
Dijo también que Ferrer fué fusilado porque no hubo nadie que pidiera el indulto, y culpó luego, en los tonos más enérgicos, al señor La Cierva, de ser el causante de la semana trágica de Barcelona.  
Al llegar aquí en su discurso hubo un verdadero «cuerpo á cuerpo» entre el orador y el ex-ministro de la Gobernación, que no cesaba de interrumpirle.

# El discurso de Cambó

## Ecós políticos

Madrid 16, á las 11'25 noche.  
Hablando esta tarde el Sr. Lerroux del discurso del Sr. Cambó, decía que no había formado opinión acerca del mismo.  
Un periodista dijo:  
«Pues se puede asegurar que el discurso de Cambó no es más que una paráfrasis del pronunciado por usted ayer.»  
«No me atraviesa—replicó el Sr. Lerroux—á decir yo tanto.»  
Zarparon las siguientes:  
«Mariano Benlliure», «Girald», «Córdoba», «Cabo Quejo», «Siena», «Villarreal», «Jaime I» y «Jorge Juan».  
«Ha llegado de Madrid, y de paso para las Baleares, el teniente coronel de Estado Mayor D. Luis Roig, profesor de la Escuela Superior de Guerra, acompañado de cinco comandantes, diez capitanes y nueve tenientes alumnos de la citada Escuela, que van á realizar un viaje de estudio.  
«Los jóvenes mauristas celebrarán el próximo día 23, un mitin de propaganda, en el que tomarán parte varios oradores de Madrid.»  
«El día 27 marchará á Zaragoza la expedición de radicales, organizada por los Jóvenes Bárbaros.»  
«Hoy se ha suicidado, ingiriéndose una cantidad de ácido oxálico, una muchacha de 20 años, llamada Teresa Mané, sirviente de la panadería de la calle de Valencia. Ignóranse las causas que le hayan impulsado á tomar tan extrema resolución.  
«La huelga de los tripulantes de los vapores pesqueros continúa en igual estado, habiendo resultado hasta ahora infructuosas las gestiones realizadas por las autoridades.  
«Han reanudado el trabajo 200 obreros de las fábricas de mosaicos, y confíase que imiten este ejemplo otros huelguistas.  
«En San Felis de Codinas han vuelto al trabajo 110 obreros de las fábricas de tejidos.  
«Se ha puesto á disposición del juzgado Luis

# De Provincias

Madrid 16, á las 11'50 noche.

# Huelga

Bilbao.—Esta tarde 120 obreros que estaban ocupados en la descarga de un buque cargado de sacos de maíz, se declararon en huelga, pretextando el peso excesivo de los sacos.  
La huelga quedó solucionada á las pocas horas, comprometiéndose la casa consignataria á arreglar el camino que á ella conduce y á disminuir el peso de dichos sacos.

# Normalidad

Bilbao.—La Sociedad Patronal ha publicado una hoja, manifestando que actualmente navegan 76 buques, sin que ocurra nada desagradable, á pesar de los augurios de los marineros huelguistas.

# EL DÍA TAURINO

Madrid 16, á las 11'40 noche.

# EN ALGECIRAS.—La tercer de Feria.

Había gran expectación por la corrida de esta tarde, pues se lidiaban Miuras, y presumían los aficionados que habría competencia entre los matadores. El lleno era imponente. No solo no quedaba disponible ni una localidad, sino que había exceso de público.  
Miureño núm. 1.—Lucía ropaje cárdeno y una cornamenta respetable. La pelea no respondió á la fama, pues remoloneó en los cinco puyazos, y dió dos tumbos, sin consecuencias. Los matadores Morenito, Galitto y Belmonte, se lucen en los quites.  
Sin que ocurriese nada de particular en el segundo tercio, entró Diego Rodas en funciones de matador, y no hubo «adornos al muletear, pero sí inteligencia y eficacia. Como el bicho estaba incierto, al arrancarse Morenito lo hizo desde lejos, y sin estrecha se dió un pinchazo. Continuó el muleteo eficazmente, ayudado por Josélot; dió media estocada tendida y escuchó una ovación. Ovación que compartió con Machaquito, que en aquel momento ocupaba un palco con varios amigos.  
Núm. 2.—Negro, entrepelao, largo y abierto de defensas, y además mansurrón. Tropezó seis veces con los caballos, sin causar daño alguno. Quitando, Josélot y Juan. Galitto hace una faena de muleta superiorísima, con pases de todas marcas, que transforman al mansurrón. Media estocada en todo lo alto tumba al bicho y escucha palmas generales é diestro.  
Núm. 3.—Lo saludó Belmonte con unas verónicas vulgares, que no recuerdan, ni por asomo, aquellos lances ceñidísimos que le dieron fama. El miureño cumple aceptando cuatro lancetazos, á cambio de dos tumbos y una acémila. Los banderilleros lo hacen bastante bien, y el trianero, que comenzó trastrando mal, se descompuso pronto, y unos mantazos de pitón á pitón, un pinchazo malo (pitos), otro pinchazo idem (más pitos), media perpendicular y delantera (pitiñimos), dobla el toro, marra el puntillero, se levanta el de Miura, y á la segunda tentativa del cachete, salen todos de penas. (Pitada general.)  
Núm. 4.—Cárdeno, cornalón. Morenito da unas verónicas muy movido. Se le cargan en cuenta al miureño cinco varas, el cual no da más de sí. Morenito hace una faena brevísima, da un pinchazo, saliendo perseguido, y luego un gran volapié. (Ovación y petición de oreja.)  
Núm. 5.—Negro, abierto de cuna y de gran poder. Arremete con bravura y codicia cuatro veces á los de tanda y da ocasión, con tres caídas, á que se luzcan los matadores. Banderillea Josélot, que coloca uno tras otro, tres pares incommensurables. (Gran ovación.) Después, entre palmas, entre olés, ejecuta una faena de muleta estupenda, inenarrable. El público, puesto de pie, a lama al inmenso torero. Cuadra el bicho y entra Josélot valiente, atizando lo que se llama un volapié colosal, en la mismísima cruz. Rueda el toro echando las patas por alto, y la ovación es de las que forman época. Caen al redondel centenares de sombreros, y el público pide por aclamación que le concedan las dos orejas. (Orejas en francés, orechite en italiano, orellas en portugués, aurículas en latín y orejoff en ruso.)  
Núm. 6.—Negro. Cumple medianamente. Medianamente también lo hacen los banderilleros y menos que mediano está Juanito Tellermo en este toro, pues luego de un trasteo deslucido y sin confiarse; da un pinchazo teo, otro idem, media perpendicular entrando con el brazo arqueado, y cuando el toro dobla, el trianero se lleva lo suyo.

# Del Extranjero

Madrid 17, á las 3'30 madrugada.

# El nuevo gabinete francés

## Consejo de ministros

Paris.—Bajo la presidencia de M. Poincaré se ha formado Consejo de ministros.  
El jefe del gobierno hizo la declaración ministerial, dando cuenta previamente al jefe del Estado de que el gabinete Viviani contaba con la mayoría parlamentaria para gobernar.  
En cuanto á la política exterior, estima M. Viviani que uno de los mayores deberes del gobierno es seguir con toda atención, inspirándose en un criterio de paz, á la que coadyuva las buenas relaciones que Francia guarda con todos los gobiernos europeos.  
Con respecto á la ley de los tres años, dice, se aplicará de un modo exacto, sin perjuicio de que el gobierno estudie la modificación en vista de los resultados que dá en la práctica y según las circunstancias lo aconsejen.  
El ministro de Estado dijo cuenta de que piensa presentar á las Cámaras un proyecto de empréstito al 350 por 100.  
En el Senado, el ministro de Justicia monsieur Bienvenu Martin, leyó la declaración ministerial, que la extrema izquierda subrayó con demostraciones de desagrado. Lo referente á la ley de los tres años, fué escuchado en medio del más profundo silencio, y solo al terminar la lectura se oyeron algunas protestas de la extrema izquierda, que fueron pronto sofocadas por los aplausos de las derechas y de gran parte de las izquierdas.  
En la Cámara, M. Viviani leyó la declaración ministerial en medio de grandes aplausos de las derechas y de gran parte de las izquierdas, mientras que los socialistas apostrofaban violentamente á M. Viviani y á su gabinete.  
Contestó á varias interpelaciones, y en particular á M. Jaures.  
Justificó la ley de los tres años por las actuales y difíciles circunstancias que obligan á la nación á estar alerta.  
Dijo que las cargas militares serán modificadas, aligerándolas tan pronto lo permitan las circunstancias.  
Si conserva el Poder, y siguiendo su política, no leoniará en octubre próximo la quinta á la que correspondía volver á sus hogares, pero hará cuanto pueda para que el tiempo del servicio en filas no llegue á los tres años.  
Hubo aprobación general y protestas de los socialistas.

# Más de la catástrofe

Paris.—A las cuatro de la tarde han sido extraídos de entre los escombros cuatro cadáveres más, que suman nueve. Se cree que se encontrarán nuevas víctimas.  
Según parece, hasta ahora no hay peligro de que se repita la tromba, pero sí desgraciadamente no se confirmaran estos pronósticos, la catástrofe adquiriría aterradoras proporciones, pues han quedado en estado ruinoso muchos edificios, y no podrían resistir otra tromba.

# Otra catástrofe

Lieja.—En un establecimiento industrial, en el que trabajan numerosos operarios, ha ocurrido una verdadera catástrofe.  
En los bajos del edificio se declaró un formidable incendio, que adquirió, en los primeros momentos, formidables proporciones.  
Trescientos obreros, mujeres en su mayoría, quedaron encerrados por una ola de fuego, y huyendo de ella, subieron al tejado, permaneciendo allí hacinados, esperando que se les prestara auxilio.  
El tejado se hundió, cayendo todos en el fuego.  
El número de muertos y heridos no se puede precisar, pero se cree que es considerable.

# Complot

Lima.—Ha estallado un complot militar. El presidente de la república, al frente de un escuadrón de caballería, consiguió desbaratar los planes de los revoltosos, deteniendo á los principales jefes del movimiento.  
Los detenidos serán, probablemente, juzgados por un Consejo de guerra.

# Banquete

Paris.—El embajador de España en ésta, señor marqués de Villaurrutia, ha obsequiado con un banquete al presidente de la república.  
Han asistido muchas personalidades, entre ellas los embajadores de Alemania é Italia, con sus respectivas señoras.

# Por los héroes de la Ciencia

San Petersburgo.—El gobierno ruso ha destinado 490.000 rublos para realizar una expedición, á fin de encontrar á los exploradores polares de Roussanoff, cuyo paradero se ignora.

# Derrota

Roma.—Dicen de Durazzo que los rebeldes han sido derrotados por completo, sufriendo grandes pérdidas, retirándose á las afueras de la población.

La curación del **DOLOR DE MUELAS** y la hermosura de la **BOCA** se logran siempre con el uso de la **MENTHOLINA DENTIFRICA** que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, a base de quina calisaya y menthol del Japón.

Con el uso de la MENTHOLINA se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblanquecer y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor a las encías, evitando así la caries y la oscilación de los dientes.

Su olor y sabor son tan esquisitos y agradables, que deja la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo.

La MENTHOLINA en polvo, usada con el elixir aumenta la blancura y belleza de los dientes.

**PÍDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS**

**Crema Servus**

la mejor para calzado

No ensucia

Rheinische Werke Lubzwykl & Co., Aktiengesellschaft, Berlin-Lichtenberg.

**BUQUES**

Vapores de los Bares. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con librería fija.

**Servicio corriente**

El vapor **CABO OROPESA** saldrá, el día 18 del corriente, para Tarragona, Barcelona, Cotto y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor **CABO HIGUER** saldrá el día 20 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Madrid, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

**Servicio rápido**

El vapor **CABO NAO** saldrá el día 19 del actual, para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogues, calle de Sord, 2, entre Puerta, Derecha, y Grao, Muelle de Puente.

**Compañía Sevillana**

El vapor **GIRALDA** saldrá el día 17 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Se admiten también carga para Ayamonte y Isla Cristina, con transbordo en Huelva, y Pta. Mayorca en Algeciras.

**Vapores asturianos**

El vapor **MELITON GONZALEZ** saldrá el día 19 del actual para Alicante, Cartagena, Aguilas, Motril, Málaga, Cádiz, Vigo, Madrid, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, y Bilbao.

También admite carga para Llanes, Navia, Tapia, Vega de Ribadesella y Fos, con transbordo en Gijón, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Sucesores de E. de Torres, Colón, 48. En el Grao de Valencia los Sres. Romani y Miguel, Muelle, núm. 18 y 14, y en la Agencia de la Consignación, Muelle, número 4.

**Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.**

**Para Londres y Hamburgo**

El vapor **CORTES** saldrá el día 18 del actual

**Para Liverpool y Glasgow**

El vapor **BALBOA** saldrá el día 18 del corriente.

El vapor **LUQUE** saldrá el día 23 del actual

Consignatarios: Sres. Mac-Andrews y Comp., Llano del Remedio, letras A G, challán, frente a la Glorieta.

**Compañía de vapores Viquesa, de Sevilla**

El vapor **CATALUNA** saldrá el día 18 del actual directo para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamós y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: F. y M. Perera, plaza Tetuán, 9, Valencia.—Agente: Vicente Carlos Lagarda, Chapa, número 28, Grao.

**Servicio de vapores regulares de la línea WILSON.**

**Para HULL**

El vapor **POLO** cargará el día 21 del corriente.

Consignatario: D. ENRIQUE BERNH, call Paracual y Genis, número 2.—Razón en el Grao: Señores La Roda Hermanos, Contramuelle, núm. 4.

**Caballero solo**

estable, desea vivir en casa de distinguido matrimonio, sin niños, 6 de señora sola. También participaría en piso en finca nueva de la Gran-Villa, de sus alrededores. Escribir, Lista de Correos, óscula núm. 89.045.

**Benicasim**

Por cuarenta mil pesetas al contado, 6 mitad al contado y mitad a plazos, se vende una espaciosa villa, de las de más sólida construcción, línea de Valencia a Orihuela, Edmundo Beutell, Casual y Genis, núm. 19.—D. Ernesto Ferrer, Barcas, núm. 2.

**NERVIOS**

Subasta

Precedente de la testamentaria de D. Ramón y D. Vicente Almaraz, con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, domiciliado en la calle de Catalana, número 4, oral, se saca a pública subasta las fincas siguientes:

**En término de Ruzafa (Valencia)**

1.ª Seis hanegadas, 6 lo que haya de tierra arrosada, en la partida del Abro del Gos; lindantes: por Norte, las de Juan Tamarit; S., las de Leonor Rovira; P., las de Jaime Moreno, riego de medio, llamado de Pastor.—Arrendatario, Salvador Almaraz Pérez, habitante en la Carrera de Encorts, traste 2.º

2.ª Dos hanegadas, dos cuartos treinta y seis brazas, 6 lo que haya, de tierra arrosada, en la partida de las Llanes ó Raó de la P. lletora; lindantes: por N., con tierras de los herederos de D. Juan Castillo; por O., con el Canal del Turia; por S., con las de los herederos de Valero Sanchis, y E., con las de los herederos de Vicente Quilis. Arrendatario, José Soler (4) Ocho veros, Carrera del Río, traste 7.º

3.ª Una hanegada, un cuartón quince brazas, 6 lo que haya, de tierra huerta, en la partida de las Verónicas; lindantes: por N. y M., tierras del Estado, y por E. y O., las de Manuel Almaraz. Arrendatario, Luis Berenguer, Carrera de Encorts, traste 6.º

4.ª Tres hanegadas y media, 6 lo que haya, de tierra huerta en la partida de las Verónicas; lindantes: por P., con tierras de D. Eduardo Pérez Fajó; N., las de José María Ceballos; E., con las de D. Federico Ordeñana, y S., las de Lorenzo Adam. Arrendatario, Simón y Blas Peró, Carrera de Encorts, traste 6.º

**Edificio en Pueblo Nuevo del Mar**

5.ª Un edificio que consta de dos casas bajas con corral, escalilla en el centro y dos pisos altos con dos habitaciones en cada uno, situado en Pueblo Nuevo del Mar, hoy Valencia, calle de Nuestra Señora del Rosario, núm. 52 único, manzana 36; lindante: por derecha, casa de José Sanz; por izquierda, con la de José Fos, y por espaldas, con la de Bartolomé Ramos.

**En término de Torrente**

6.ª Quince hanegadas, 6 lo que haya, de tierra secano con algarrubos, en la partida de Albalde; lindantes: por N., las de Tomás Adriá; M., las de Francisco Almerich; E., las de Manuel Caba; y por O., las de los herederos de María Ortíz Sanz.

7.ª Seis hanegadas, 6 lo que haya, de tierra secano con algarrubos en la partida de Arcuello; lindantes: por S., N. y O., con tierras de los herederos de María Ortíz Sanz, y por E., las de Francisco Almerich. Arrendatario de ambas fincas, José Círculo Tatay, Carrera Encorts, traste 3.º

La subasta se verificará el día 26 de los corrientes, en la notaría de Almirante Andrés Comas, plaza de Villeras, número 4, entre las 10 y las diez de la mañana, y con sujeción al pliego de condiciones que estará en ella de manifiesto, así como la titulación de las fincas.

Dará más antecedentes en Valencia el citado corredor y los arrendatarios.

**Los capitalistas**

Persona de reconocida competencia y sólida garantía, se ofrece a transformar, por administración, un secano excelente de 800 hanegadas de cabida, en huerto de naranjos, para lo cual tiene encargo de vender, con gran economía, una gran cantidad de dicho fin.—Lista de Correos, tarjeta postal núm. 698.983, Valencia.

**DINERO**

Se facilita desde el cinco por ciento en adelante. Compra y venta y administración de fincas. Colocación de capitales completamente garantizados.—Razón, Moratín, 1, segunda planta, de nuevo a dos y de seis a siete.

**CINE**

Se vende una máquina de cine matógrafo, marca Gramont, y todos sus utensilios, a punto de ser de cine. Se dará económica, por tenerse que marchar fuera. Aprovechar la ocasión.—Razón, calle del Pilar, 30, bajo, de 11 a 1 y de 4 a 6 tarde.

**Pérdida**

Se suplica a la persona que se haya encontrado dos carnets de tranvía, línea de Valencia a Orihuela, el presente en el apedero de plaza del Póster Llorn (antes de Manises).

**Blanqueta**

Grave enfermedad criptogámica de los melonares, patatares, cacahuetes, tomates, cebollas, alubias

**EL AZUFRE SCHLÖESING MINOR**

es el insecticida INCOMPARABLE para acabar con la BLANQUETA, que causa la muerte de los cultivos sin dejar madurar los frutos.

Representante para la venta en España:

**OTTO MEDEM**

Alfredo Calderón, núm. 13.—Valencia

**MOTORES A GAS POBRE, DE OCASION, VENDO**

Un motor a gas CROSLLEY	de 70 H. P.
Un » » »	de 22 H. P.
Un » » »	de 16 H. P.
Un » » OTTO	de 120 H. P.
Un » » BALCHTOTT	de 55 H. P.
Un » » TANGIS	de 60 H. P.
Un » » NIEL	de 10 H. P.

ROMAN LALAU, Córcega, 267, Barcelona.—Para detalles y precios, D. N. José Ivars, Gandía, 4.

**DEBILIDAD, NEURASTENIA, CONSUNCIÓN, CLOROSIS, CONVALENCIA**

**ANEMIA**

VINO Y JARABE de **Hémoglobine Deschiens**

Todos los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre CURA SIEMPRE. Es muy superior a la carne cruda, a los ferruginos, etc. Da salud, fuerza.—PARIS.

**ANEMIA**

**ELIXIR YWON**

Gran medicamento para **EPILEPSIA, INSOMNIOS, ENFERMEDADES NERVIOSAS**

Del mismo Autor: **ERGOTINA**

Pida usted siempre el molino norteamericano marca **G**

Es el mejor y el más popular de todos los molinos de viento conocidos.

La marca **G** es siempre una garantía de la bondad de los productos vendidos por la casa

**E. L. GUARDIOLA**

Máquinas agrícolas

Galle Don Juan de Villarrasa, 2, Valencia

**A TODOS - PARA TODOS**

DEBE TENERSE SIEMPRE BIEN A MANO EL **Monk's Water ó del Monje**

Porque es el más poderoso y rápido remedio.—CURA MAGULLAMIENTO, QUEMADURAS, CORTADURAS, ROZADURAS, CHICHONES, GOLPES, etc.—Evita los dolores y el enconamiento.—No es venenoso ni inflamable.—Precio: 3 pesetas, en la droguería del señor Bisbal, plaza del Mercado, 61, y principales farmacias y droguerías.

**BUQUES**

Vapores de los Bares. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con librería fija.

**Servicio corriente**

El vapor **CABO OROPESA** saldrá, el día 18 del corriente, para Tarragona, Barcelona, Cotto y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

El vapor **CABO HIGUER** saldrá el día 20 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Madrid, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

**Servicio rápido**

El vapor **CABO NAO** saldrá el día 19 del actual, para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogues, calle de Sord, 2, entre Puerta, Derecha, y Grao, Muelle de Puente.

**Compañía Sevillana**

El vapor **GIRALDA** saldrá el día 17 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Se admiten también carga para Ayamonte y Isla Cristina, con transbordo en Huelva, y Pta. Mayorca en Algeciras.

**Vapores asturianos**

El vapor **MELITON GONZALEZ** saldrá el día 19 del actual para Alicante, Cartagena, Aguilas, Motril, Málaga, Cádiz, Vigo, Madrid, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, y Bilbao.

También admite carga para Llanes, Navia, Tapia, Vega de Ribadesella y Fos, con transbordo en Gijón, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Sucesores de E. de Torres, Colón, 48. En el Grao de Valencia los Sres. Romani y Miguel, Muelle, núm. 18 y 14, y en la Agencia de la Consignación, Muelle, número 4.

**Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.**

**Para Londres y Hamburgo**

El vapor **CORTES** saldrá el día 18 del actual

**Para Liverpool y Glasgow**

El vapor **BALBOA** saldrá el día 18 del corriente.

El vapor **LUQUE** saldrá el día 23 del actual

Consignatarios: Sres. Mac-Andrews y Comp., Llano del Remedio, letras A G, challán, frente a la Glorieta.

**Compañía de vapores Viquesa, de Sevilla**

El vapor **CATALUNA** saldrá el día 18 del actual directo para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamós y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: F. y M. Perera, plaza Tetuán, 9, Valencia.—Agente: Vicente Carlos Lagarda, Chapa, número 28, Grao.

**Servicio de vapores regulares de la línea WILSON.**

**Para HULL**

El vapor **POLO** cargará el día 21 del corriente.

Consignatario: D. ENRIQUE BERNH, call Paracual y Genis, número 2.—Razón en el Grao: Señores La Roda Hermanos, Contramuelle, núm. 4.

**Caballero solo**

estable, desea vivir en casa de distinguido matrimonio, sin niños, 6 de señora sola. También participaría en piso en finca nueva de la Gran-Villa, de sus alrededores. Escribir, Lista de Correos, óscula núm. 89.045.

**Benicasim**

Por cuarenta mil pesetas al contado, 6 mitad al contado y mitad a plazos, se vende una espaciosa villa, de las de más sólida construcción, línea de Valencia a Orihuela, Edmundo Beutell, Casual y Genis, núm. 19.—D. Ernesto Ferrer, Barcas, núm. 2.

**NERVIOS**

Subasta

Precedente de la testamentaria de D. Ramón y D. Vicente Almaraz, con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, domiciliado en la calle de Catalana, número 4, oral, se saca a pública subasta las fincas siguientes:

**En término de Ruzafa (Valencia)**

1.ª Seis hanegadas, 6 lo que haya de tierra arrosada, en la partida del Abro del Gos; lindantes: por Norte, las de Juan Tamarit; S., las de Leonor Rovira; P., las de Jaime Moreno, riego de medio, llamado de Pastor.—Arrendatario, Salvador Almaraz Pérez, habitante en la Carrera de Encorts, traste 2.º

2.ª Dos hanegadas, dos cuartos treinta y seis brazas, 6 lo que haya, de tierra arrosada, en la partida de las Llanes ó Raó de la P. lletora; lindantes: por N., con tierras de los herederos de D. Juan Castillo; por O., con el Canal del Turia; por S., con las de los herederos de Valero Sanchis, y E., con las de los herederos de Vicente Quilis. Arrendatario, José Soler (4) Ocho veros, Carrera del Río, traste 7.º

3.ª Una hanegada, un cuartón quince brazas, 6 lo que haya, de tierra huerta, en la partida de las Verónicas; lindantes: por N. y M., tierras del Estado, y por E. y O., las de Manuel Almaraz. Arrendatario, Luis Berenguer, Carrera de Encorts, traste 6.º

4.ª Tres hanegadas y media, 6 lo que haya, de tierra huerta en la partida de las Verónicas; lindantes: por P., con tierras de D. Eduardo Pérez Fajó; N., las de José María Ceballos; E., con las de D. Federico Ordeñana, y S., las de Lorenzo Adam. Arrendatario, Simón y Blas Peró, Carrera de Encorts, traste 6.º

**Edificio en Pueblo Nuevo del Mar**

5.ª Un edificio que consta de dos casas bajas con corral, escalilla en el centro y dos pisos altos con dos habitaciones en cada uno, situado en Pueblo Nuevo del Mar, hoy Valencia, calle de Nuestra Señora del Rosario, núm. 52 único, manzana 36; lindante: por derecha, casa de José Sanz; por izquierda, con la de José Fos, y por espaldas, con la de Bartolomé Ramos.

**En término de Torrente**

6.ª Quince hanegadas, 6 lo que haya, de tierra secano con algarrubos, en la partida de Albalde; lindantes: por N., las de Tomás Adriá; M., las de Francisco Almerich; E., las de Manuel Caba; y por O., las de los herederos de María Ortíz Sanz.

7.ª Seis hanegadas, 6 lo que haya, de tierra secano con algarrubos en la partida de Arcuello; lindantes: por S., N. y O., con tierras de los herederos de María Ortíz Sanz, y por E., las de Francisco Almerich. Arrendatario de ambas fincas, José Círculo Tatay, Carrera Encorts, traste 3.º

La subasta se verificará el día 26 de los corrientes, en la notaría de Almirante Andrés Comas, plaza de Villeras, número 4, entre las 10 y las diez de la mañana, y con sujeción al pliego de condiciones que estará en ella de manifiesto, así como la titulación de las fincas.

Dará más antecedentes en Valencia el citado corredor y los arrendatarios.

**Los capitalistas**

Persona de reconocida competencia y sólida garantía, se ofrece a transformar, por administración, un secano excelente de 800 hanegadas de cabida, en huerto de naranjos, para lo cual tiene encargo de vender, con gran economía, una gran cantidad de dicho fin.—Lista de Correos, tarjeta postal núm. 698.983, Valencia.

**DINERO**

Se facilita desde el cinco por ciento en adelante. Compra y venta y administración de fincas. Colocación de capitales completamente garantizados.—Razón, Moratín, 1, segunda planta, de nuevo a dos y de seis a siete.

**CINE**

Se vende una máquina de cine matógrafo, marca Gramont, y todos sus utensilios, a punto de ser de cine. Se dará económica, por tenerse que marchar fuera. Aprovechar la ocasión.—Razón, calle del Pilar, 30, bajo, de 11 a 1 y de 4 a 6 tarde.

**Pérdida**

Se suplica a la persona que se haya encontrado dos carnets de tranvía, línea de Valencia a Orihuela, el presente en el apedero de plaza del Póster Llorn (antes de Manises).

**Banco Hipotecario de España**

Delegación especial del reino de Valencia

Préstamos al 4 y 3/4 por 100 de interés anual, hipotecarios, amortizables de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

Dará instrucciones su delegado en el reino de Valencia, D. Benito Altet, calle del Mar, núm. 23, Valencia.

**Compra de caballos por la comisión de Remonta de Artillería**

La comisión de Remonta de Artillería asistirá a la ciudad de Amposta, el día 24, y a la de Valencia, los días 29 y 31 del mes de Junio, para adquirir caballos propios para sus regimientos.

**Condiciones exigidas a los caballos de tiro que se adquieren**

Edad, de 4 a 7 años; alzada, de 1.54 a 1.60, peso de 400 a 600 kilogramos; aptitud trotadora y en perfecto estado de sanidad, a juicio de la comisión.

No se comprarán caballos de capota, no acreditando su hierro con los sellos de sementales del Estado, y en dicho caso, deberán también reunir todas las condiciones mencionadas.

La comisión comprará también algunos ejemplares propios para el regimiento de sitio (tiro pesado), en el caso de que se presenten.

Edad, de 4 a 7 años; alzada, de 1.68 a 1.82 del metro, con 100 kilogramos, y perfecto estado de sanidad.

Especímenes.—Las mismas que las de tiro ligero.

El documento del 120 por 100 que ordena la ley del Timbre, será por cuenta del vendedor.

La comisión comprará en Amposta, en el sitio designado por el Ayuntamiento, y en Valencia, en el patio del cuartel que ocupa el 8.º regimiento montado de artillería.—El coronel, Ramón Bustamante.

**Subasta**

Precedente de la testamentaria, y en cumplimiento de la voluntad del testador, se subastará y rematará, si la postura fuera conveniente, el día 18 del presente mes de Junio, a las 10 de la mañana, en el despacho del notario D. Juan Bautista Roch, calle de En Bou, núm. 9, y con intervención del corredor colegiado D. Salvador Pérez Pau, que tiene su domicilio en la calle de Santa Ana, número 4 (antes B), la finca siguiente:

**EN ESTA CIUDAD**

La casa número 24 de la calle del Triunfo de Caballeros, que mide doscientos diez metros cuadrados, y consta de piso bajo, destinado a vestíbulo, escalera, habitación, portería, cochera y habitación para el cochero, y pisos entresuelo, primero segundo y tercero, que constituyen cuatro habitaciones independientes, y parcial, piso cuarto, destinado a desvanes y terrado.

La titulación y pliego de condiciones por que se ha de registrar dicha subasta, están de manifiesto en la expresada notaría, y el corredor dará más antecedentes.

**Sombreros**

de señora, cascos paja y fieltro, flores y pajas, se liquidan casi de todo. De 9 mañana a 6 tarde. Continuación Filipinas, V.M. segundo derecha.

**Chocolates**

**VIUDA DE R. COMOS**

Especialidad a la VAINILLA **SANTA CATALINA, 16**

**Valencia**

Sus monumentos y artes

Su naturaleza e historia

— Por D. Teodoro Llorente

Dos gruesos volúmenes, esmeradamente impresos, con gran número de dibujos y fotografías, y lujosamente encuadernados, 28/25 pesetas.

De venta en la Administración de este periódico.

**Memorias de una rata de hotel**

por Georges Lefauve

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(CONTINUACION)

La niña miraba el papel de la pared con aspecto desconfiado, como si no considerara inverosímil la suposición de su madre.

—Vámonos—preguntó la señora Dasteings,—¿quieres acostarte? Tu padre volverá en seguida.

—Tengo miedo, mamá, tengo miedo—gimió la pequeña.

Con gesto impaciente, la joven atravesó la alcoba y llamó discretamente varias veces a la puerta que daba al cuarto de la institutriz, diciendo:

—Mamá, ¿quiere usted hacer el favor de levantarse?

—En seguida, señora—contestó una voz precipitada.

Durante los pocos momentos que precedieron a la llegada de la inglesa, la señora Dasteings y su hija permanecieron inmóviles y silenciosas, examinando con desconfianza cuanto las rodeaba.

La joven pensaba que verdaderamente se necesitaba que la impresión producida por una tiera a la inverosímil material de la disposición del terreno y del mobiliario.

En efecto, además de la camita de bronce blanco, sin cortinas; del tocador Luis XVI, macizo, y dos sillones iguales, nada en la habitación podía transformarse en escondite.

Entró miss vestida apresuradamente con un peinador, y arreglando como podía la espléndida cabellera rubia con una peñeta de celuloide.

Enarcóse en extremo sus cejas cuando al ver a la señora y a la niña, de pie, una vestida solo con un salto de cama, la otra en camisa.

—¡Dios mío!—exclamó la inglesa juntando las manos.—¿Hay algún enfermo? ¿Le ha ocurrido algo raro, Dasteings?

—Tranquícese usted, miss, nada de eso. Me avergüenza despertarla a usted por una tontería, pero es que Magdalena ha tenido una pesadilla terrible y tiene miedo de dormir sola, y quería suplicarla a usted...

Miss Edith interrumpió a la señora Dasteings, diciendo:

—Me instalaré a la cabecera de la cama, y no me retiraré hasta que esté bien dormida.

—Y cuando usted se marche—observó medrosamente Magdalena,—volveré a empezar el ruido.

En aquel momento se oyó en el patio el ruido de un motor.

—¡Ah! está tu padre—dijo la señora Dasteings,—anda y métete en la cama. Se pondrá de muy mal humor si encontrara la casa trastornada por una pesadilla.

Y dejando a la niña con la institutriz, la joven se volvió de prisa a su alcoba.

Entre tanto, Magdalena se metió entre las sábanas.

Cogiendo entre sus manos una de miss Edith, no tardó en dormirse.

La inglesa pudo al principio luchar contra el sueño que la invadía, pero no quería retirarse sin estar segura de que su discípula dormía profundamente.

Por desgracia, a la edad de la joven el sueño es tenaz, y a pesar de sus esfuerzos, la venció.

La cabeza, después de haberse inclinado varias veces sobre su pecho para levantarse en seguida, acabó por quedar definitivamente colgando, y pronto brotó de sus labios un susurro regular.

La lámpara eléctrica inundaba la alcoba con viva claridad, haciendo así imposible toda alucinación de la niña, si por casualidad se despertaba.

Pero indudablemente, hasta durmiendo la intranquilizada no le sentirse sola, pues su sueño era profundo.

De pronto se estremeció miss Edith, y levantando la cabeza, pasó en torno una mirada estupefacta.

Sin duda no se acordaba de haberse dormido allí, y se asombraba de verse tendida en aquella butaca.

Tampoco se daba cuenta de la causa que la había despertado. Pero estaba bien segura de que la causa existía. Miraba, y también escuchaba.

Farecióse entonces que se oía un ruidito menudo, discreto, apenas perceptible, algo como un resbalón.

Se creyó todavía bajo el influjo del sueño y se froto los ojos, poniendo todo su empeño en oír y en darse cuenta.

Estaba muy despierta.

Oía ruido de pasos. Era indiscutible que alguien andaba. Pero ¿quién y por dónde?

Al principio quiso creer que era el señor Dasteings que se iba a su cuarto.

Desgraciadamente, tras una corta, pero intensa observación, la joven tuvo que ceder a la evidencia.

La alcoba del matrimonio Dasteings se encontraba a la derecha y el ruido se oía a la izquierda.

¡El ruido!

¿Era ruido de veras?

Se levantó despacio, después de haber logrado desprender la mano de los dedos débiles de Magdalena, y se fué de puntillas hacia el tabique de la izquierda.

Llegada allí, pegó el oído a la pared y escuchó.

Muy perpleja, se volvió luego a su sitio, no sabiendo qué pensar.

Porque había oído pasos.

Si, alguien había andado.

Y sin embargo, ¿cómo podía ser? Si por aquel lado se hubiera encontrado su alcoba habría podido suponer que alguien se paseaba por detrás del tabique. Pero no; por aquel lado estaba el muro de la casa, la pared de la fachada, que daba al patio.

En tales condiciones, ¿qué suponer? ¿qué creer?

Que, lo mismo que Magdalena, había tenido una pesadilla, que se había ilusionado, sintiendo una especie de alucinación.

En rigor se lo había podido figurar, si le hubiera sido posible creerse aún entumecida por el sueño; pero tal suposición era inverosímil.

Miss Edith tenía conciencia de estar completamente despierta y de haber percibido muy distintamente rumor de pasos.

En tal caso, ¿podía admitir que el ruido se oía en el espesor del muro?

Tenía que estar loca para admitir semejante hipótesis. ¿Por entonces?

Su primer impulso fué el de ir a avisar al señor Dasteings.

Pero, pensando bien, comprendía que no podía ir seriamente a contar semejante historia, sobre todo a aquellas horas de la noche.

Se resignó, pues, a permanecer a la cabecera de la cama de Magdalena, aguardando que amaneciera con paciencia, con ojos y oídos atentos.

Por pasaron las horas, lentas, monótonas, sin ocasionar ningún hecho nuevo, capaz de modificar las primeras impresiones.

Según se iba filtrando la luz del día, cada vez mayor, a través de las cortinas entreabiertas, miss Edith se preguntaba si no había sido ridículo el obedecer durante la noche a los caprichos de su imaginación, impresionada ya por el relato de la señora Dasteings.

Cuando fué de día claro, la joven había tomado ya su resolución.

No hablaría del caso ni a Magdalena, para no asustarla, ni a la señora Dasteings, para que ésta no se riera de ella.

Pero le quedaba algo dentro y varias veces durante el día, se preguntó mentalmente: —¿Y si fuera verdad?

En la mesa, el señor Dasteings, a quien contó su mujer la pesadilla de Magdalena, se rió mucho.

Se divirtió en hacer rabiar a la niña que, muy valiente de día, acabó por declarar que seguramente había soñado.

Cuanto a miss Edith, muy convencida por las bromas del señor Dasteings, procuró olvidar todas las extrañas alucinaciones de la noche.

Cuando a la hora acostumbrada se retiró la institutriz a su cuarto, después de arropar cuidadosamente a la niña en su cama, llevaba la persuasión de que iba a pasar una noche excelente. No pasó así.

Apenas le duró el primer sueño media hora. Despertada casi en seguida por un ruido insólito que surgió de pronto en la Avenida de la Opera, no pudo lograr conciliar el sueño.

Con los ojos muy abiertos, permaneció tendida, inmóvil, mirando las flores de papel, oyendo el hondo silencio que envolvía la casa. Y según pasaban las horas, se sentía dominada de nuevo por la sensación de miedo que la había asaltado la noche anterior.

Un sudor frío le mojaba las sienes, y bajo las abrigadas mantas sus miembros se estremecían de frío.

En vano razonaba recordando los argumentos expuestos antes por Dasteings a su hija, ingeniándose para demostrar lo absurdo de sus terrores.

No podía remediarlo; su terror crecía.

Para pensar en otra cosa, se levantó, se puso el peinador y entreabrió la puerta de comunicación entre su cuarto y el de Magdalena. La niña dormía profundamente.

La inglesa exhaló un suspiro.

Pensaba que su discípula había tenido una gran suerte con ignorar las aprensiones que la mortificaban.

De vuelta en su cuarto, se dirigió hacia la cama, creyendo haber encontrado en la calma de la niña fuerzas para tener calma también.

Pero al tenderse entre sábanas, se estremeció bruscamente.

Como la noche anterior, un ruido resbaladizo de pasos acababa de herir su oído y otra vez en la misma dirección.

Estuvo inmóvil largo rato, con el busto inclinado hacia adelante y el oído atento.

Sus labios se entreabrieron como para llamar, y el terror ahogaba la voz en su garganta.

Con los ojos muy abiertos, contemplaba el muro, aguardando que se abriera para dar paso a...

¡A quién, Dios mío! Era una locura.

Como había dicho la víspera la señora Dasteings a su hija, una casa de la avenida de la Opera en nada se parece a una decoración de teatro, y los arquitectos no tienen la costumbre de poner tramoyas en las paredes.

Miss Edith se encontraba perfectamente ridícula.

Se habría sonrojado de vergüenza de que la sorprendiese en tal actitud una persona razonable.

Y sin embargo, no lo podía remediar.

El miedo la dominaba; un miedo al cual ningún razonamiento podía vencer.

De pronto, obedeciendo a una idea súbita, saltó de la cama, corrió a la ventana y la abrió bruscamente.

Inclinada hacia fuera examinó con angustia la pared, como si hubiera temido ver a alguien colgado de ella.

¡Temor pueril!

Y sin embargo, estaba segura de no ser víctima de una alucinación.

(Se continuará.)

**DIÁRMOLÉS**

Dr. S. ORTIZ

Especialidad en LÉPIDAS

MIQUELEVE, 1-VALENCIA

**Subasta**

de una buena finca situada en esta capital

Precedente de la testamentaria, se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día veintidós del corriente mes, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital D. Vicente Sancho Tello, plaza de la Alameda, núm. 4, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, domiciliado en la calle de Catalana, número 4, la finca siguiente:

Un edificio en la calle de Caballeros, próximo a la Catedral, frente a la Audiencia, señalado con los números 24 y 25 y patio en medio de ambas, con portería, entresuelo y pisos principal y segundo, desvanes y terrado. Ocupa una superficie de 315 metros cuadrados, equivalente a 6.139 palmos.

Para ver la mencionada finca, dirigirse al corredor, quien facilitará también cuantos antecedentes se deseen.

Los títulos de propiedad podrán examinarse en la notaría, así como también las condiciones que rigen para la subasta.

**L'IDEAL**

Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.

San Vicente, n.º 2, chafallón

**Caridad**

La Imprenta un matrimonio que al mando se halla enfermo seis meses de gravedad, y se ven apuradísimo por falta de recursos. Se ruega a las personas caritativas que socorran con alguna limosna.—Habitar, calle de Zaragoza, 12, portería. 1.º

**JARABE DE GIBERT**

y Grajeas

AFRECCIONES SÍPTILICAS

VICIOS de la SANGRE

Preparados por los primeros médicos

Preparados por el Dr. GIBERT, farmacéutico de la Facultad de Medicina de la Universidad de París.

**La Catedral de Valencia**

por José Sanchis Sivera

Consta de 810 páginas, 84 Minutas sueltas y muchos grabados en el texto, y se vende al precio de quince pesetas en la Administración de LAS PROVINCIAS, y en todas las librerías.

**Chocolates**

**VIUDA DE R. COMOS**

Especialidad a la VAINILLA **SANTA CATALINA, 16**

**Valencia**

Sus monumentos y artes

Su naturaleza e historia

— Por D. Teodoro Llorente

Dos gruesos volúmenes, esmeradamente impresos, con gran número de dibujos y fotografías, y lujosamente encuadernados, 28/25 pesetas.

De venta en la Administración de este periódico.